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В О Б К О М Е  К П С С

Рационально использ оват ь  корма
О работе партийных организаций 
по о б е с п е ч е н и ю  у ч е т а ,  с о х р а н н о с т и

совхозов Кожевниковского и Кривошеинского районов 
р а ц и о н а л ь н о г о  использ о в ания  кормови

V:

В постановлении бюро об
кома КПСС по этому вопро
су отмечено, что, выполняя 
решения XXIV съезда 
КПСС, Кожевниковская и 
Кривошеинская районные 
партийные организации в 
трудных условиях нынешне
го года провели значитель
ную работу по созданию не
обходимых запасов кормов 
для общественного животно
водства. В совхозах Кожев- 
никовского района заготов
лено сена и сенажа в расче
те на одну корову по 5,6 и 
силоса — по 10,6 тонны, что 
значительно превышает уро
вень 1971 года. С лучшей 
обеспеченностью грубыми 
и сочными кормами, чем в 
прошлом году, вступили в 
зиМовку совхозы имени 
Свердлова, «Белостокский» 
Кривошеинского района.

В то же время совхозы, 
Кривошеинского и Кожевни
ковского районов оставили 
часть хлебов неубранными, 
не сумели засыпать необхо
димое количество зернофу
ража. В некоторых хозяйст
вах не хватает грубых и соч
ных кормов.

Учитывая серьезную об
становку с обеспеченностью 
кормами, необходимо при
нять эффективные меры по 
экономному и радиональ- 
ному использованию каждого 
килограмма кормов. Совхозы 
Кожевниковского и Криво
шеинского районов провели 
в этом направлении некото
рую подготовительную рабо
ту. Однако размах ее совер
шенно не соответствует сло
жившейся обстановке.

Несмотря на то, что в сен
тябре-октябре текущего го
да допущено значительное 
снижение продуктивности 
коров, сокращение в сравне
нии с 1971 годом производ
ства и заготовок молока, 
райкомы КПСС, -райисполко
мы, партийные организации 
и руководители хозяйств не 
проводят необходимой орга
низаторской работы среди 
животноводов по мобилиза

ции их на ликвидацию допу
щенного отставания. Среди 
работников животноводства 
мала прослойка коммуни
стов, на многих фермах пар
тийные и комсомольские 
группы не созданы. Есть 
факты нарушения дисципли
ны среди животноводов, име
ют место случаи пьянства.

Слишком медленно раз- 
, вертывается работа по наве

дению порядка на фермах, 
по рациональному и эко
номному использованию кор
мов. В 1971 году на произ
водство центнера свинины в 
Кожевниковском районе за
трачено кормов на 25 про
центов, молока — на 17 про
центов, а в совхозе имени 
XXI съезда КПСС соответст
венно на 36 и 39 процентов 
больше, чем, к примеру, кол
хозами Зырянского района. 
Однако соответствующих вы
водов из этого партийные 
организации и руководители 
хозяйств не сделали. Ошиб
ки прошлых лет повторяют
ся. Во многих хозяйствах 
корма к скармливанию не 
приготовляются, расходуют
ся бесконтрольно, минераль
ные и витаминные подкорм
ки не применяются. Живот
новодам не установлена по
ощрительная оплата труда 
за экономию кормов. Такое 
же положение и, в совхозах 
Кривошеинского района.

Особенно плохо начата зи
мовка скота, не организова
но приготовление и рацио
нальное использование кор
мов в кожевниковских сов
хозах имени XXI съезда 
КПСС (директор В. Д. Ива
нов, секретарь парткома 
Н. Р. Доронин), «Елгай- 
ский» (директор Г. В. Маля
ров, секретарь парткома 
П. И. Карлюков), «Заветы 
Ленина» (директор А. П. 
Вискалин, секретарь партко
ма И. В. Байпулов), в совхо
зе «Петровский» Кривоше
инского района (директор 
П. Р. Попов, секретарь парт
кома В. Г. Ракитин).

Кожевниковский и Криво-

шеинский райкомы КПСС 
смирились с расточительным 
и бесхозяйственным исполь
зованием кормов, не дают 
этим фактам принципиаль
ной оценки.

Бюро обкома КПСС указа
ло секретарям Кожевников
ского и Кривошеинского рай
комов КПСС и председате
лям райисполкомов В. И. Че- 
кулаеву, В. И. Никитину, 
С. Ф. Киселеву и В. А. Гря
зеву на серьезные недостат
ки в организации, зимовки 
скота, использовании, учете 
и хранении кормов и потре
бовало от них принятия сроч
ных мер по устранению отме
ченных недостатков.

Бюро обкома КПСС при
няло к сведению заявления 
руководителей районов о 
том, что совхозы Кривоше
инского района продадут го
сударству сверх годового на
роднохозяйственного плана 
500 тонн молока, а совхозы 
Кожевниковского района вы
полнят годовой народнохо
зяйственный план по прода
же молока государству.

В сложившихся условиях 
важной задачей райкомов 
КПСС, оайисполкомов, сель
скохозяйственных органов, 
руководителей и специали
стов хозяйств, всех работ
ников совхозов является про
ведение комплекса мер, на
правленных на организацию 
рационального и экономного 
расходования кормовых ре
сурсов, на обеспечение стро
гого учета их и полной со
хранности.

В этих целях необходимо 
на каждой животноводческой 
ферме провести тщательную 
инвентаризацию кормов, 
сдать их на хранение ответ
ственным лицам, оборудо
вать фуражные площадки, 
составить четкие планы по
месячного расходования 
кормов, утвердить суточные 
рационы. Отпуск кормов 
производить только с веса.

Следует повсеместно орга
низовать простейшие кормо
цехи для сдабривания, запа

ривания соломы и низкока
чественного сена, осолажива
ния, дрожжевания концент
рированных кормов, обеспе
чить регулярное скармлива
ние животным минеральных 
и витаминных добавок, уве
личить объемы заготовок и 
скармливания скоту хвойной 
муки, принять меры по об
мену зерна на комбикорма. 
Улучшить экономическую ра
боту, внедрить на каждой 
ферме хозяйственный рас
чет. Установить животново
дам поощрительную оплату 
за экономию-кормов на еди
ницу производимой продук
ции, за приготовление их к 
скармливанию. Широко рек
ламировать лучшие образцы 
продуктивного использова
ния кормовых ресурсов, соз
давать обстановку уважения 
и общественного признания 
вокруг тех, кто разумно рас
ходует корма, с меньшей их 
затратой получает больше 
продукции. Организовать 
обучение животноводов, фу
ражиров и специалистов .пе
редовым методам ведения 
животноводства, правильной 
организации кормления ско
та, приготовления кормов, 
основам хозяйственного рас
чета на фермах. Особое вни
мание обратить на обучение 
молодежи.

Райкомы КПСС, партий
ные организации совхозов 
обязаны коренным образом 
улучшить организаторскую и 
партийно-политическую ра
боту среди животноводов. 
Необходимо направить на 
работу в животноводство 
лучших рабочих из числа 
коммунистов и комсомоль
цев. Создать на каждой 
ферме партийные и комсо
мольские группы, активизи
ровать их работу. Организо
вать соревнование животно
водов за успешное заверше
ние сельскохозяйственного 
-года, за достижение высоких 
результатов в выполнении 
народнохозяйственных пла
нов и социалистических обя
зательств, в зимний период

1972— 1973 гг., за эконом
ное и рациональное исполь
зование кормов. Считать за
траты кормов на единицу 
продукции одним из главных 
показателей при подведении 
итогов социалистического 
соревнования животноводов, 
ферм,' хозяйств и районов. 
При рассмотрении месячных 
отчетов ферм и хозяйств 
особое внимание обратить на 
экономное использование 
•кормов. В недельный срок 
оборудовать во всех красных 
уголках наглядную агита
цию, обеспечить их газета
ми, журналами и необходи
мой литературой. Организо
вать регулярные выступле
ния перед животноводами 
политических' информаторов 
и агитаторов.

Бюро обкома КПСС обя
зало областное управление 
сельского хозяйства, обла
стное производственное объ
единение совхозов, област
ное объединение «Сельхоз
техника» принять срочные 
меры по наиболее полному 
обеспечению колхозов и сов
хозов оборудованием и ме
ханизмами для кормоприго- 
товления, минеральными , и 
витаминными подкормками, 
кормовой рыбой. В десяти
дневный срок разработать 
рекомендации по рациональ
ному использчванию кормов 
и подготовке их к скармли
ванию. Регулярно рассмат
ривать на коллегиях резуль
таты работы районов и хо
зяйств по строительству 
кормоцехов, по организации 
приготовления кормов, их 
рациональному использова
нию.

Комитету народного кон
троля, органам прокуратуры 
и милиции поручено устано
вить строжайший контроль 
за сохранностью кормов, их 
правильным учетом и ис
пользованием, вести реши
тельную борьбу с фактами 
бесхозяйственного и расто
чительного отношения к кор
мам.

Х Л Е Б - Р О Д И Н Е
Труженики сельского хо

зяйства Рязанской, Туль
ской, Амурской, Москов
ской, Смоленской, Перм
ской, Брянской, Калинин
ской областей и Тувинской 
АССР, осуществляя реше
ния XXIV съезда ЦПСС и 
соревнуясь за достойную 
встречу 50-летия образова
ния СССР, организованно 
провели уборку урожая и 
засыпали в государственные 
закрома зерна больше, чем 
предусматривалось народно
хозяйственным планом.

На приемные пункты по
ступило зерна от хлеборобов 
Рязанской области 458 ты
сяч тонн, Тульской области 
— 356 тысяч тонн, Амур
ской области — 266 тысяч 
тонн, Московской области— 
219 тысяч тонн, Смолен
ской области — 190 тысяч 
тонн. Пермской области — 
189 тысяч тонн, Тувинской 
АССР — 132 тысячи тонн, 
Брянской области — 131 
тысяча тонн, . Калининской 
области —= 130 тысяч тонн.

Колхозы и совхозы обес
печили себя семенами под 
урожай будущего года, гото
вятся организованно прове
ет»- зимовку скота и успеш
но" выполнить планы прода
жи сельскохозяйственных 
продуктов государству.

* ★  *.
Труженики сельского хо

зяйства Курганской области, 
претворяя в жизнь решения 
XXIV  съезда КПСС, развер
нув социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу 50-летия образова
ния СССР, в сложных, кли
матических . условиях теку
щего года вырастили высо
кий урожай зерновых куль
тур, организованно провели 
уборку и успешно выполни
ли социалистические обяза
тельства по продаже хлеба 
государству.

В Государственные закро
ма поступило более 1 мил
лиона 700 тысяч тонн, или 
104 млн. пудов зерна, пере
выполнен план продажи 
пшеницы, зернобобовых 
культур, засыпаны семена, 
созданы необходимые про
довольственные и фуражные 
фонды. Продажа хлеба госу
дарству продолжается.

Партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль
ские, сельскохозяйственные. 
и заготовительные органы, 
колхозы и совхозы области 
делают все, чтобы быстрее 
завершить осенние полевые 
работы, организованно про
вести зимовку скота, хорошо 
подготовиться к получению 
высокого урожая в 1973 ГО
ДУ-

. *  *  *

Труженики сельского хо
зяйства Омской области, вы
полняя решения XXIV съез

да КПСС, готовя достойную 
встречу 50-летию образова
ния СССР, проявляя в 
сложных погодных условиях 
массовый трудовой героизм, 
вырастили хороший урожай 
зерновых культур, органи
зованно провели уборку и 
выполнили свои высокие обя
зательства.

Совхозы и колхозы обла
сти засыпали в закрома Ро
дины 1.720 тыс. тонн, или 
105 миллионов пудов хлеба. 
Перевыполнен план продажи 
пшеницы, ржи, ячменя. Про
дажа зерна государству про
должается.

Большую помощь колхо
зам и совхозам в уборке 
урожая и вывозке зерна ока
зали коллективы промыш
ленных предприятий и транс
портных организаций, ком
сомольцы и молодежь Ом
ской области, механизаторы 
Ставропольского края, Баш
кирской и Татарской авто
номных республик. Ульянов
ской, Брянской, Тамбовской 
и других областей, воины 
Советской Армии.

Колхозники, рабочие сов
хозов и специалисты сель
ского хозяйства завершают 
осенние полевые работы, ве
дут настойчивую борьбу за 
успешное проведение зимов
ки скота и подготовку к но
вому сельскохозяйственному 
году.

1
В поездке по стране
Из Москвы в Тольятти 

27 октября отбыл Предсе
датель Совета Министров 
Италии Джулио Андреотти, 
находящийся в СССР по 
приглашению Советского 
правительства с официаль
ным визитом. Перед отлетом 
из Советского Союза глава 
правительства Италии посе
тит также Ленинград и Ки
ев, ,

На Внуковском аэродро
ме. украшенном государст
венными флагами Италии и- 
Советского Союза, Д. Андре

отти провожали Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, пер
вые заместители Председа
теля Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров и Д. с. 
Полянский, другие офици
альные лица.

В тот же день Председа
тель Совета Министров Ита
лии Джулио Андреотти при
был в Тольятти.

Глава итальянского пра
вительства посетил Волж- 

■ екий автомобильный завод.

Д. Андреотти и сопровож
дающие его лица совершили 
поездку по территории пред
приятия на только что со
шедших с конвейера автомо
билях «Жигули», осмотрели 
цехи завода, наблюдали, как 
идет сборка машин.

Затем Председатель. Соне
та Министров Италии осмот
рел Волжскую ГЭС имени 
В. И. Ленина.

ЛЕНИНГРАД. 27 октяб
ря в Ленинград из Тольят
ти прибыл Председатель 
Совета Министров Италии 
Джулио Андреотти.

(ТАСС).

Б О Г А Т Ы Р Ь  НА ВЫЧЕГДЕ
Крупнейшая в стране фаб

рика по^ выработке бумаги 
для глубокой печати приня
та в эксплуатацию на Кот
ласском ^целлюлозно-бумаж
ном комбинате имени 50-ле
тия ВЛКСМ. Ее годовая 
мощность — 85 тысяч тонн 
бумаги, на которой будут пе
чататься иллюстрированные 
журналы, художественные 
альбомы, изопродукция.

Новое предприятие осна
щено современным оборудо
ванием.

Пуском бумажной фаб- 
Рики '— первого объекта 
третьей очереди комбината 
— строители, монтажники и 
эксплуатационники лесохи
мического гиганта на Вычег
де с честью выполнили один 
из главных пунктов- социа
листических обязательств, 
принятых в честь 50-летия 
образования СССР.

(Корр. ТАСС).
Архангельск.

-С ЛАВА ПЕРЕДОВИКАМ СОЦИАЛИСТИЧЕС
КОГО СОРЕВНОВАНИЯ, ПОКАЗЫВАЮ ЩИМ 
ОБРАЗЦЫ  КОММУНИСТИЧЕСКОГО ОТНО
Ш ЕНИЯ К Т Р У Д У !

(Из Призывов ЦК КПСС).
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Юбилейная трудовая вахта

Начали
рембнт

П р е д п р а з д н и ч н ы е  
рапорты колпашевцев

С П Л А В Щ И К И
Завершил навигацию коллектив Нарымской сплавной 

конторы- Народному .хозяйству страны отправлено почти 
2 миллиона кубометров круглого леса. Обеспечены дре
весиной в намеченных объемах все потребители. Потери ' 
при сплаве нынче намного меньше нормативных, за счет 
чего дополнительно поставлено 15 тысяч кубометров 
леса.

Наиболее успешно, провели навигацию сплавщики Ут- 
кинского, Белоярского, Катайгинского и Пиковского уча
стков, которыми руководят Г. М. Майсан, П. Т. Лазарев,
В. И. Грапов и Н. Ф. Рубанов. Успеху способствовала 
умелая организация труда, боевое соревнование, хозяй
ское отношение к делу. Коллективы нынче собрали 
около 30 тысяч кубометров аварийной древесины прош
лых лет.

По полтора и больше навигационных плана выполнили 
на сплотке и формировке древесины бригады А. И. Ры
балко из Орловки, П. Ф. Богданова из Катайги, А. И.
Сморкалова из Клюквинки, И. П. Пересгоронина из Сте- 
пановки, А. Е. Шмелькова из Белого Яра и А. Е. Пусто- 
валова из Кузурова.

Наивысшей за все годы производительности труда на 
погрузке леса в баржи добилась комсомольско-молодеж
ная бригада Виктора Ковыршина с Кетского сплавуча- 
стка. Она отгрузила 192 тысячи кубометров леса при 
плане 127 тысяч. Рекорд прошлого года значительно 
перекрыт. Высокие показатели также в бригаде Т. М.
Нурманса. Отлично поработали на Кетском сплавучастке 
крановщики И. И. Милик и Г. Н. Стариков. Первый по
грузил краном 192 тысячи кубометров леса, второй —
142,3 тысячи.

С Т Р О И Т Е Л И
Больше чем на полмиллиона рублей возрос нынче 

объем работ в коллективе СУ-23 треста «Томлесстрой».
За год намечено освоить 2 миллиона 108 тысяч рублей.
План перевыполняется. Это позволило строителям при
нять повышенное обязательство. Они решили освоить до 
конца года дополнительно к нему не меньше 200 тысяч 
рублей.

В дни юбилейного соревнования повысилась трудовая 
дисциплина, усилен контроль за исполнением графиков.
Досрочно сданы в эксплуатацию птичник для птицесов- 
хоза «Колпашевский» и 22-квартирный дом для рабочих 
Кетского лесозавода. В срок, как правило, сдаются объ
екты промышленного и культурно-бытового назначения 
Колпашевскому леспромхозу и Нарымской сплавконторе.
Оценка качества строительства хорошая.

Ша строительных площадках управления повышена 
производительность труда. Ее рост достигнут за счет 
внедрения механизации, уровень которой на земляных, 
погрузочно-разгрузочных и штукатурных работах возрос 
примерно на треть. .

ДЕРЕВООБРАБОТЧИКИ

Перевыполнил план' реализации пиломатериалов кол
лектив Кетского лесозавода. Их отпущено почти на 
11 миллионов рублей.

Лучших результатов в труде добиваются бригады рам
щиков П. М. Федорова и А. П. Панова. Обе ежедневно 
выпускают пиломатериалы сверх плана. В цехе по изго
товлению тары отличается бригада П. П. Барышева. Она 
успешно справляется с обязательствами. Почти 18 .тысяч • 
пар лыж, что также больше задания, изготовила бригада 
М. Я. Суртаевой.

В октябре коллектив завода работает со значитель
ным перевыполнением задания.
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Совхоз «Рыбаловский» 
’ нынче первым в области за

кончил уборку зерновых. 
Уже через неделю после за
вершения жатвы в централь
ной" мастерской начался ре
монт шести комбайнов. Как 
и в прошлые годы, ремонт 
осуществляется поточно-уз
ловым методом. Комбайне
рам помогают два специаль
но назначенных слесаря. 
Механик совхоза по сельхоз
машинам М." Г. Петров ос
матривает агрегаты вместе с 
комбайнёром, затем, состав
ляется дефектная ведомость.

Рыбаловцы решили закон
чить ремонт всех 65 зерно
вых комбайнов к 25 декаб
ря. Первым завершает под
готовку своего агрегата к 
страде 1973 года один из 
лучших, комбайнеров Том
ского района Алексей Ка- 
ральников из Нелюбинского 
отделения.

Ф. ТИМОФЕЕВ.
Томский район.

К О Р М А — 
У ФЕРМЫ

В труднейших • условиях 
проходила нынче уборка в 
совхозах . Молчановского 
района. Однако на передо
вых животноводческих фер
мах не была забыта важная 
работа — подвозка кормов.

По-хозяйски заботятся об 
этом на Прогрессовской фер
ме совхоза «Тунгусовский». 
Уже к середине октября . к 
ферме было доставлено свы
ше 200 центнеров сена. Ра
бота продолжается. Тракто
ристы отделения Григорий 
Ткаченко и Григорий Вуцан 
делают за день не менее 
двух рейсов.

Прогрессовская ферма — 
одна из немногих в районе, 
где своевременно организо
вана подвозка кормов, нала
жен их учет, работает фу
ражир.

Ф. АЛЕКСАНДРОВ.
Молчановский район.

Высокие надои
Доярки Высокоярско- 

го отделения совхоза «Путь 
Ленина» депутат област
ного Совета Н. М. Селивер
стова, У. Н. Крапивина,
Е. Д. Корешкова, Т. В. Ош- 
кина, М. И. Вялова добива
ются высоких результатов в 
соревновании. Еще в раз
гар пастбищного периода 
они довели надои с начала 
года до 2 тысяч килограммов 
молока от коровы. Сейчас 
Селиверстова уверенно при
ближается к трехтысячному 
рубежу при годовом обяза
тельстве 2.800. Самые высо
кие надои в октябре у Т. В. 
Ошкиной.

А. ТРИФОНОВ.
Парабельский район.

Прежде чем попасть на 
склад готовой продукции, ре
зиновые сапожки проходят 
через участок сортировки. 
Тамара Абрамова на участке 
сортировки цеха №  6 завода 
резиновой обуви— не первый 
год. Работает она быстро, 
четко. Тамара — одна из

передовых работниц участка 
ударница коммунистического
труда.

Бригада бурового мастера 
Е. Ф. Федюшкина из За- 
падной нефтеразведочной эк
спедиции — одна из передо

вых в Томском территори
альном геологическом уп
равлении. Коллектив взял 
повышенное обязательство: 
пробурить 17.000 метров 
скважин к 25 декабря. Бу
ровики успешно справляются 
со своими обязательствами.

Н А СНИМКЕ: идет спуск 
колонны.

Фото В. Казанцева,
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День рождения комсомола 
юноши и девушки совхоза 
«Дудинский» встречают хо
рошими делами. Комсомоль
цы показывают пример доб
росовестного отношения к 
ТРУДУ> успешно справляют
ся с выполнением высоких 
обязательств, принятых в 
честь 50-летия образования 
Союза ССР. Владимир Бы
ков, тракторист Тавангин- 
ского отделения совхоза, за
нял первое место в соревно
вании механизаторов хозяй
ства. По-ударному трудятся 
механизаторы Владимир 
Дьячков, Леонид Федоров и 
Леонид Саиду. В числе, ма
стериц высоких надоев и 
привесов— молодые доярки 
Львовского отделения Ма
рия ТЦерба и Людмила Куз
нецова, тавангинская телят
ница Валентина Дорохова.

По инициативе комитета 
комсомола совхоза силами 
бригады, полностью состоя
щей из комсомольцев, ны
нешней осенью механизиро
вана молочнотоварная фер
ма Львовского отделения. 
За 10 дней в’ коровнике 
смонтированы и опробованы 
система автопоения и доиль
ная установка. Большую. по
мощь бригаде оказали и дру
гие комсомольцы отделения. 
Особенно хорошЬ помогали 
монтажникам Александр Не
стеренко, Юрий Лавров , и 
другие. ’

Лучшей первичной комсо
мольской организацией в 
нашем.совхозе по праву счи
тается организация Львов
ского отделения. Здесь ре
гулярно проводятся собра
ния, на которых идет де
ловой разговор об актуаль
ных вопросах труда и. жизни 
молодежи. Комсомольская 
организация отделения ста
ла боеввад помощником пар
тийной организации и руко
водителей отделения.

Летом силами совхозной 
комсомолии реставрирован 
памятник воинам-землякам, 
погибшим на фронтах Вели
кой Отечественной войны. 
Ребята чтят и помнят Ива
на Ветрича и Александра 
Нонина, героически погиб
ших, отстаивая неприкосно
венность границ Родины. 
Их светлой памяти посвя
щен большой стенд в клубе, 
любовно оформленный ком
сомольцами.

Много полезных дел на 
счету учебно-производствен
ной бригады Пудияской 
средней школы. Ребята хо
роша помогают совхозу, при
обретают механизаторские 
специальности, десятки вы
пускников школы готовятся 
остаться в родном селе.

Встречая комсомольский 
праздник, юноши и девушки 
совхоза не . только подво
дят счет сделанному, их 
взгляд нацелен в будущее.

Сейчас во всех первич
ных комсомольских орга
низациях совхоза идет ак
тивная подготовка к сдаче 
Ленинского зачета «Мы 
патриоты - интернационали
сты». Комсомольцы совхоза 
прилагают все усилия к то
му, чтобы каждый участок 
производства, на ,котором 
они трудятся, успешно спра
вился с производственной 
программой второго года 
пятилетки.

А, МОЖАЕВ, 
секретарь комитета
комсомола совхоза
«Пудинский» Парабель- 

ского района.
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И труд всему единственная мера
День рождения комсомола 

в этом году проходит в зна
менательные дни подготовки 
к 50-летнему юбилею обра
зования СССР. Комсомоль- 

.ские организации области, 
юноши и девушки встречают 
полувековой юбилей образо
вания СССР успехами в уче
бе и созидательном труде. 
Ширится массовое патриоти
ческое ' движение молодежи 
«Пятилетке — ударный 
ТРУД, мастерство и поиск 
молодых», способствующее 
дальнейшему повышению 
эффективности общественно
го производства.

Почин комсомольской ор
ганизации цеха №  5 кабель
ного пооизводства объедине
ния «Сибкабель» «Пятиднев
ку — в четыре дня, пятилет
ку — в четыре года!» под
держали 107 комсомольско- 
молодежнЫх коллективов. 
Молодые рабочие завода ре
жущих инструментов разра
ботали личные комплексные 
планы повышения произво
дительности труда. Комсо
мольцы завода резиновой 
обуви внесли в фонд эконо
мии свыше 79 тысяч рублей, 
комсомольская организация 
Стрежевого в таком фонде 
имеет более 200 тысяч руб
лей.

Под знаком укрепления 
союза науки, техники и про
изводства строится работа 
комсомольских организаций 
промышленных предприятий, 
вузов, техникумов, профес
сионально-технических учи
лищ. Обком ВЛКСМ прово
дит областной смотр техни
ческого творчества молоде
жи. В смотре этого года 
принимают участие свыше 
36 тысяч юношей и девушек.

Есть у -нашей молодежи' 
выражение: «Чувство перед
него края». Таким передним 
краем являлось для нас 
строительство самого мощ
ного в мире нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск.- В суровых 
климатических условиях, 
сквозь нарымскую тайгу, не
проходимые болота и десят
ки рек коллектив всесоюз
ной ударной стройки успеш
но проложил 818-километ
ровую нефтяную магистраль.

Сегодня нр важнейших

стройках области трудится 
шеститысячный отряд юно
шей и девушек.

При активном участии мо
лодежи’ в области открыва
ются месторождения нефти 
и газа, возводится город 
нефтяников — Стрежевой, 
строится железная дорога 
Асино — Белый Яр, ведутся 
работы по мелиорации пой
мы Оби.

Предметом особой заботы 
комсомола области было и 
остается строительство го
рода томских нефтяников — 
Стрежевого. Кажется, сов
сем недавно на крутой берег 
Пасола пришли строители, 
разметили первую улицу, 
построили свой первый дом. 
А  уже сегодня в молодом го
роде живут 16 тысяч чело
век. .

В области хорошо извест
но комсомольско-молодеж
ное строительное управление 
№  1, которое не раз выходи
ло победителем в областном 
социалистическом соревнова
нии комсомольско-молодеж
ных коллективов ударных 
-строек, завоевывало перехо
дящее Красное знамя ЦК 
ВЛКСМ и Министерства га
зовой промышленности
СССР. На Всесоюзной удар
ной комсомольской стройке 
железной дороги Асино — 
Белый Яр добрую трудовую 
славу заслужили бригады 
путейцев Александра Бат- 
манова, Валентины Онищук, 
Михаила Гудкова, Ивана 
Жолоба, Григория Проца и 
других, выполнявших про
изводственные. задания на 
125— 150 процентов. Своим 
трудом снискали уважение 
водитель Петр Мигуро — 
кавалер ордена «Знак Поче
та», монтеры СМП-338 На
талья Волошина и Татьяна 
Панычева, плотник Иван 
Горбач, штукатур Валентина 
Кавардина и многие, многие 
•другие.

Ударные комсомольские 
стройки — это не только ро
мантика путешествий и под
вига. Это школа самостоя
тельности, возможность по
лучить -специальность и инте
ресную работу, выйти на 
большую дорогу жизни.

География ударных стро
ек области расширяется. В

мае этого года Центральный 
Комитет ВЛКСМ объявил 
мелиорацию земель поймы 
Оби всесоюзной ударной 
комсомольской стройкой. Се
годня мелиоративные работы 
ведутся во всех сельских 
районах области. Для обла
стной комсомольской орга
низации это серьезное пору
чение партии, большое и ув
лекательное дело на многие 
годы.

Активное участие в осу
ществлении выработанной 
X X IV  съездом КПСС. пжро- 

' кой программы развития 
сельского хозяйства— цент
ральная задача комсомоль
ской организации области. 
В сельском хозяйстве обла
сти трудится около семи ты
сяч комсомольцев. Среди 
механизаторов области бо
лее половины — молодежь, 
йаждая шестая доярка, при
мерно треть специалистов 
сельского хозяйства — ком
сомольцы. Под руководст
вом партийных организаций 
сельские райкомы, комитеты 
ВЛКСМ совхозов и колхозов 
проводят большую организа
торскую и воспитательную 
работу по мобилизации уси
лий молодежи на решение 
конкретных задач, стоящих 
перед тружениками села.

Особое значение комсо
мольские организации при
дают участию в ответствен
ных сельскохозяйственных 
кампаниях, развертыванию 
боевого соревнования. Само
отверженность, особый тру
довой подъем проявили 
комсомольцы в этом нелег
ком году.

Более 600 комсомольско- 
молодежных бригад, звень
ев, тысячи юношей и деву
шек села и города трудились 
на весеннем севе, заготовке 
кормов, уборке урожая. Ини
циаторами обла-стного со
ревнования молодых механи
заторов в дни жатвы стали 
комсомольцы Василий Гер
манов, Леонид Куратп. Мы 
с гордостью'называем имена 
Виктора Сапегина, Влади
мира Харитонова, Ивана 
Щербакова, Владимира Зо
рина, намолотивших по 
шесть тысяч и более центне
ров зерна.

Одной из основных задач

комсомол области считает 
дальнейшее участие в разви
тии животноводства. Это 
комсомольские организации 
заботятся о том, чтобы ка 
фермы шли лучшие юноши и 
девушки, создают комсо
мольско-молодежные коллек
тивы по механизации живот
новодческих ферм, проводят 
профессиональные конкурсы 
и т. д.

Отлично трудятся многие 
Комсомольск» - молодежные 
коллективы лесной промыш
ленности.

Комсомольские организа
ции вузов, программой дея
тельности которых стала 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева на Всесоюзном 
слете студентов, строят свою 
работу так, чтобы 1 из вузов 
города выходили высокооб
разованные специалисты, 
чтобы студенты получали 
навыки организаторов, уже 
сегодня вносили свой вклад 
в дела'общества.

В этом году на важнейших 
стройках народного хозяй
ства области трудился вось
митысячный студенческий 
отряд, который освоил 19 
миллионов 143 тысячи руб
лей. Вместе с томичами ра
ботали посланцы вузовского 
■комсомола братских респуб
лик — Белоруссии. Латвии, 
Литвы, Эстонии, Татарии.

Студенческие отряды про
вели большую общественно- 
политическую работу. Про
читано 1.459 лекций, постав
лены десятки концертов. Ра
ботало десять пионерских 
лагерей-«спутников». Отре
монтировано много сельских 
школ, построены 93 спор
тивные площадки. Бойцы 
студенческих строительных 
отрядов восстановили и ре
ставрировали немало памят
ников героям гражданской и 
Отечественной . войн. Сту
денческие отряды оказали 
существенную помощь селу 
в заготовке кормов.

Воспитание; моЛодежи в 
духе коммунистической 
идейности, советского пат
риотизма, интернационализ
ма, высокой организованно
сти и дисциплинированности 
лежит в основе всей дея
тельности ВЛКСМ. За пос

леднее время комсомольские 
организации области стали 
строить идейно-политиче
скую работу более конкретно 
и целеустремленно. Они 
дифференцированно подхо
дят к различным слоям мо
лодежи, полнее учитывают 
ее интересы, запросы, наст
роения, совершенствуют ста
рые, используют новые фору
мы работы. Эффективной 
Формой идеологической ра
боты в комсомоле стал Ле
нинский зачет. Сто десять 
тысяч комсомольцев стали 
участниками Всесоюзного 
Ленинского зачета «Решения 
XXIV  съезда КПСС — в 
жизнь».

Система политического 
просвещения, в которой за
нимается более двадцати ше
сти тысяч юношей и деву
шек, школы коммунистиче
ского труда, ленинские уро
ки, теоретические конферен
ции, диспуты — даже этот 
далеко не полный перечень 
говорит о том всестороннем 
подходе, с которым комсо
мол ведет марксистско-ле
нинское образование моло- 

. дежи, формирует ее комму
нистические убеждения.

Но в этот праздничный 
день мы не должны забывать 
о том, что много еще у нас 
нерешенных проблем и за
дач. Важнейшая среди них— 
улучшение работы с сель
ской молодежью.' Слабо еще 
влияние комсомольцев в жи
вотноводстве. Плохо постав
лена в сельских школах про
фессиональная ориентация. 
Немало предстоит сделать 
комсомольским активистам 
для повышения общеобразо
вательного уровня молоде
жи, улучшения политическо
го образования, укрепления 
трудовой дисциплины.

Сегодня трудно назвать 
область народного' хозяйст
ва, общественной жизни, 
где бы ' не проявлялись эн
тузиазм молодежи, -инициа
тива комсомола, ставшего 
активной созидательной си
лой советского общества. В 
партийном руководстве ком
сомол черпает новые силы, 
видит в нем гарантию новых 
успехов своей деятельности. 
Быть надежным и верным 
помощником партии — вот 
главный девиз Коммунисти
ческого Союза Молодежи 
нашей страны, носящего имя 
великого Ленина.

Т. ЛЕМЕШЕВА,
секретарь Томского 

обкома ВЛКСМ.
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Комсомолец Валерий вание 50-летия образования 

Шмелев недавно отслужил в СССР заготовить в этом году 
рядах Советской Армии и '20 тысяч кубометров леса, 
пришел работать в Новоте- намного больше плана. Обя- 
гульдетский леспромхоз, зательства успешно выпол- 
Сейчас он вальщик в брига- ниютея. 
де М. Лаврова. Коллектив О
бригады решил в ознамено- Галина Степаненко —

слесарь-сборщик цеха №  5 
манометрового завода. По 
750 манометров в смену 
вместо семисот прохо
дит на конвейере через
ее руки. Галина — комсорг 
группы.

Фото В. Казанцева.

ПОКЛОНИТЕСЬ
ХЛЕБУ

«Поклонитесь хлебу рус
скому, поклонитесь до зем
ли » — так называлось ком
сомольское собрание, кото
рое прошло на днях, в 10-м 
классе школы № 3 г. Том
ска. О том, какой трудной

была в этом году битва за 
хлеб на полях, рассказала 
работник Томского райкома 
партии М. А. Богачева.

Выступавших на собрании 
было очень много, и предсе
дательствовавшая Наташа

Гнитиева старалась дать 
возможность высказаться 
всем. Комсорг Люда Мок
рова и Юра Подоксенов го
ворили о подвиге Анатолия 
Мерзлова, погибшего, спа
сая хлеб, о нем писала

] Н А П Р Я Ж Е Н Н Ы Й  
Ф И Н И Ш  Г О Д А
С с о б р а н и я  п а р т и й н о -  
хозяйственного актива г. Томска

«Комсомольская правда».
Комсомольское собрание 

закончилось песней «Хлеб 
России», которую исполнил 
весь класс.

М. РОСТОВА.

Напряженные социалисти
ческие обязательства приня
ли трудящиеся областного 
центра. Коллективы пред
приятий промышленности, 
транспорта, строительства, 
бытового обслуживания на
селения, научных и проект
ных организаций стремятся 
достойно встретить 50-ле- 
ти€ образования Союза 
ССР. О том, как выполни- 
ются принятые обязательст
ва, шла речь на собрании
партийно-хозяйственного ак
тива г. Томска. С докладом 
«О  задачах городской пар
тийной организации по за
вершению выполнения госу
дарственных планов и со
циалистических обязательств 
второго года пятилетки и 
подготовке к работе в 1973 
году» выступил второй сек
ретарь горкома КПСС М. С. 
Козырев.

Результаты девяти меся
цев показывают, что про
мышленность города работа
ет устойчиво, справляется со 
своими обязательствами. Пе
ревыполнено государствен
ное задание по реализации 
изделий, страна получила 
дополнительно продукции 
почти на 6 миллионов руб
лей. По сравнению с тем же 
периодом прошлого ' года 
объем производства возрос 
на 7 процентов. Очень важ
но, что прирост объема про
изводства* обеспечивается 
повышением производитель
ности труда.

Опыт передовых предпри
ятий доказывает, что успех 
приходит тогда, когда орга
низация социалистического 
соревнования основывается 
на совершенствовании про
изводства и. управления, вне
дрении достижений научно- 
технического прогресса.

Без сомнения, успехи тру
дящихся на трудовой юби
лейной ва'хте были бы зна
чительно весомее, если бы 
научно-технический ' про
гресс осуществлялся быст
рее. Пока многие коллекти
вы недостаточно последова
тельно, без творческой ини
циативы подходят к поиску 
и использованию внутренних 
резервов производства. До
статочно -сказать, -что каж
дое пятое предприятие горо
да Томска не справилось с. 
заданием no-реализации из? 
делий, по росту производи
тельности труда. В условиях 
дальнейшего развития эконо
мической реформы в боль
шом проигрыше остаются и 
те, кто пытается справиться 
с заданием по выпуску про
дукции любой ценой. Пока, 
к сожалению, таких приме
ров немало. Неритмичность, 
срыв программы но номен
клатуре изделий, Недоста
точная загрузка оборудова
ния, потери рабочего вре
мени, рекламации снижают 
эффективность производства. 
Почти каждое третье пред
приятие допустило удорожа
ние себестоимости продук
ции по сравнению с плановой.

Особенно плохо исполь
зуются внутренние резервы 
в строительных организаци
ях и на предприятиях строй
индустрии. О просчетах 
строителей и работников 
промышленности строитель
ных материалов говорилось в 
докладе и почти во всех вы
ступлениях. , С заданиями 
девяти месяцев не справи
лись Томское управление, 
строительства, его тресты,- 
домостроительный комби
нат, трест «Томсктранс- 
строй», СМУ-8.

О том, что мешает рабо
тать производительно, с вы
соким качеством, рассказала 
бригадир отделочников тре

ста «Томскжилстрой» Г. Е. 
Асанова:

— Мы стремимся перевы
полнить свои социалистиче
ские обязательства, пере
крыть задания в натураль
ных показателях на каждого 
члена бригады, но нам не 
создают условий для нор
мальной работы. Сейчас 
многие бригады простаи
вают, так как объекты не 
утеплены, в них не подано 
тепло.

Хуже чем в прошлом году 
работает домостроительный 
комбинат.

— Нас критикуют спра
ведливо, — сказал секретарь 
парткома комбината Н. М. 
Оводов. — Сейчас разрабо
таны мероприятия, осущест
вление которых ПОЗВОЛИТ 
рассчитаться с задолженно
стью по сдаче жилья. В бу
дущем году в связи с вводом 
завода крупнопанельного до
мостроения город получит 
значительна больше квартир.

Н. М. Оводов обратился с 
просьбой , к ' коллективу 
«Томскпромстроя» закон
чить все работы в срок, а к 
коллективам промышленных 
предприятий — быстрее из
готовить нестандартное обо
рудование для нового очень 
важного объекта.

Строители и работники 
стройиндустрии'— во взаим
ном долгу друг перед дру
гом. На возводимых объек
тах, даже на стотысячннке, 
медленно осваиваются Сред
ства. Работники же строй
индустрии срывают поставку 

. необходимых изделий и ма
териалов, плохо используют 
производственные мощно
сти. Эти мощности на 
заводе по производству же
лезобетонных конструкций 
освоены едва наполовину. 
Коллектив недодал к плану 
11-тысяч кубометров изде
лий.

Укрепление предприятий 
стройиндустрии, наращива
ние ими выпуска изделий 
тем более важно, что уже с 
будущего года все возраста
ющий объем комплектных 
конструкций пойдет на село. 
Областная партийная органи
зация поставила задачу — 
значительно увеличить сбор- 
ность строительства на селе.

На собрании партийно-хо
зяйственного актива почти 
каждый выступающий гово
рил о том, как коллективы 
горожан помогают селу. И 
эта помощь в заготовке кор
мов, уборке урожая, строи
тельстве оценена по досто
инству. Сейчас каждый кол
лектив должен еще раз про
верить, все ли сделано, что 
предусматривалось планами 
и обязательствами для сель
ского хозяйства, наметить 
меры по улучшению помо
щи селу.

Совсем немного времени 
отделяет «ас от 50-летия об
разования СССР. На заклю
чительном этапе социалисти
ческое соревнование получи
ло новый размах.

— Передовые предприя
тия района, —  указал в 
своем выступлении первый 
секретарь Ленинского райко
ма КПСС Д. А. Шмаков, — 
в честь 55-й годовщины Ок
тября приняли дополнитель
ные обязательства. Тру
довой подъем гарантирует 
досрочное выполнение зада
ний второго года пятилетки.

Возможности досрочно 
справиться* с годовыми зада
ниями есть у трудящихся 
г. Томска. От того, как будут 
реализованы эти возможно
сти, зависит юбилейный 
вклад томичей в общенарод
ную копилку.

Л. СЕМЕНОВ.

О СЕБЕ,  О СВОИХ ТОВАРИЩАХ

ЖИВ Ч Е Л О В Е К  Р А Б О Т О Й
Нашему совхозу на судьбу 

обижаться нельзя. Она всег
да относилась к нам благо
склонно. Во-первых, распо
ложение удобное. Место хо
рошее. Его выбрали когда-то 
давным-давно первые пере
селенцы из европейской ча-’ 
сти России, срубив на про
сторном бугре рядом с ре
чушкой и недалеко от боль
шой Оби сосновые дома.

А  во-вторых, нам повезло 
с людьми. Это я говорю с 
полной ответственностью. Я 
родилась здесь, в этих ме
стах, знаю всех, и все знают 
меня. Отсюда никуда не уез
жала и теперь уж, наверное, 
не уеду. Были времена 
трудные, тяжкие, когда беда 
по пятам ходила. До сих пор 
война вспоминается.

Много лиха хватили, мно
го пережили горя. Многих 
война задела своим черным 
крылом. Но как бы ни было 
трудно, выдержали, победа 
пришла. Я помню, как тогда 
работали, хотя и девчонкой 
была. Напряженно работали, 
в 12— 14 лет наши руки уже 
учитывались, в колхозном 
труде.

Может быть, именно тог
да я и мои подруги почувст
вовали значимость своей ра
боты и труда вообще. И, мо
жет быть, поэтому в сентяб
ре 1946 года» когда мне бы
ло 15 лет и когда тогдашний 
председатель колхоза вызвал 
к себе и предложил стать до
яркой, я согласилась. Была 
в 20 километрах от Никина 
Былинская заимка, где рас
полагался коровник. По ны
нешним временам этому са
раю, конечно, бы не опреде
лили такого назначения. По
тому что стены могли защи
тить только от ветра, но не 
от мороза. Если в подойнике 
оставишь воду с вечера, зна
чит, на утро ее вытапливать 
нужно. Со мной вместе рабо-. 
тала Анна Сейвальд. Было 
ей столько же лет, сколько и 
мне.

Как ни быстро бежит вре
мя, однако оно помнится. 
Помнятся мне мои первые 
годы. Коров и по зиме гоня
ли на водопой на речку. Сна
чала прорубь сделаешь, по
том коров гонишь. И полу
чали от них мало. По' 700 — 
800 литров молока, за год от 
каждой. .....

Вроде бы незаметно прои
зошли перемены. А  незамет
но потому, что на глазах. Но 
вот остановишься, огля
нешься назад, и, честное сло
во, удивление берет: прой
дешься по совхозным ули
цам наших двух деревень и 
невольно подумаешь о том, 
сколь много мы уже порабо
тали и сколь много получи
ли от государства. Целые 
улицы новых домов, на кры
шах антенны телевизион
ные, да и в самих домах до
статок, никого не удивишь 
ни стиральной машиной, ни 
холодильником. Обычным 
все это стало.

Зайдешь в скотный двор: 
хотя и знаешь, что в других 
местах есть и получше, но 
все же, сравнивая с прош
лым, радуешься. А  моло
дые, которые если и не ви
дели лучше, то уж, конечно, 
читали в разных газетах и 
журналах о коровниках, 
недовольны. И чисто у нас, 
и дойка не ручная, но вот не 
все операции еще полностью 
механизированы, не все 
делается по науке. В общем- 
то и правы девчата. Ори
ентироваться на лучшее на

до, к тому идем. Но прошлое 
забывать никак не следует. 
Я, например, не забуду ни 
коптилок в коровнике, ни 
льда в подойнике.

Этого не забудут мои ста
рые подруги Анна Глухова, 
Марина Микрюкова, Анна 
Сейвальд. Что я могу ска
зать о них, кроме хорошего? 
Вся их жизнь — труд. Что 
главное в их характе
ре? Добросовестность и 
чувство ответственности за 
то, что они делают. Их груп
па коров всегда чистая, ухо
женная по-настоящему хо
зяйской рукой.

И вообще наш совхоз все
гда славился доярками. Не 
зря нам вручали переходя
щее Красное знамя Мини- 
стеротва сельского хозяйства 
РСФСР и ВЦСПС, не зря 
мы были первыми в район
ном соревновании животно
водов. И в Инкинском отде
лении, и в отделении Пасека 
есть доярки высокого клас- 
сэ..

Валентина Волшукова из 
Инки,некого отделения нын

че перегнала меня по надоям 
молока. Валя надоила уже 
около 4 тысяч килограммов 
молока от каждой коровы. И 
наверняка подберется к кон
цу года к пятитысячному ру
бежу. А  это уже солидная 
цифра.

Многое зависит от доярки, 
от ее отношения к делу. 
Иная и хороших коров загу
бит, а другая — худых вы
ходит. Это уже давно дока
зано, и я не буду повторять
ся. Потому что нет особых 
секретов в работе доярки. 
Главный секрет — в ее 
трудолюбии.

Сейчас, например, я стар
шая доярка в отделении Па
сека. Замечу непорядок —• 
говорю. Не все' это принима
ют. Есть такие, что отвеча
ют: «Да ладно. Потом. Так 
сойдет». Не знаю, как дру
гим, но мне это не нравит
ся.

Вот Галя Шутова. Семья 
у нее работящая. Отец всю 
жизнь в передовиках ходит. 
Механизатор, прямо скажем, 
отличный. А  Галя иногда 
как-то легко, что ли, отно
сится к делу. Побольше бы 
трудолюбия, добросовестно
сти, и была бы хорошей до
яркой. Не хуже нас. Эти сло
ва не в обиду ей сказаны, 
просто жалко, что этим она 
себя портит, свою красоту 
человеческую.

Большую помощь дояркам 
оказывают наши зоотехниче
ские работники. Племенная 
работа на их плечах лежит.

И также отбор коров для 
дойных гуртов. Но и тут без 
доярки не обойтись. Я уча
ствовала в подборе коров в 
свою группу, и уже сейчас 
имею целую высокопродук
тивную семью животных. 
Есть в моей группе несколь
ко сестер, пошедших от 
Челки — это Черешня, Чу- 
дееья и еще одна Челка. Все 
коровы очень хорошие. Все 
это я к тому говорю, что с 
лету с ходу в передовые до
ярки не выскочишь. Терпе
ние нужно. То же самое под
твердит и моя новая подруга, 
с которой соревнуемся, На
дежда Степановна Викулова. 
Работает она дояркой давно, 
знает и умеет очень многое.' 
В начале этого года я с удо
вольствием приняла ее вызов 
на соревнование и ездила к 
ней в Березкино. А  тут вот 
совсем недавно встретились. 
Вместе по телевидению вы
ступали. И потом, конечно, 
поговорили. Она за 9 меся
цев по. 3.800 килограммов 
надоила от каждой коро
вы. Отел идет, в ее груп
пе сейчас, так, значит, 
свое обязательство Надежда 
выполнит надоит оъ каж
дой коровы по 5.200 кило
граммов молока.

Я тоже надеюсь сдержать 
свое слово надоить по
4.300 килограммов — и рас
считываю даже на большее. 
Надежда моя обоснована, хо
тя сначала я и беспокоилась. 
Поздновато наши нынче взя
лись за ремонт коровников,

не было материалов. К тому 
же в октябре случались пе
ребои со снабжением кон
центратами и даже зеленку 
иногда не давали. Надои 
вниз пошли. Но сейчас все 
поправилось.

Совхоз заготовил кормов 
достаточно. Сена у нас около 
3 тысяч тонн, больше тыся
чи' тонн сеяажа, 5,5 тысячи 
тонн заложено силосной 
массы. Кормов заготовили 
больше, чем планировали. В 
рационе есть и комбикорма. 
Так что сейчас все ■ зависит 
от нас, доярок.

Нынче я, наверное, не 
буду первой в своем совхо
зе. Очень уверенно идет впе
ред Валя Волшукова. Но., 
думаю, что это и не так уж 
важно, кто будет первым. 
Важнее другое. Еще одна 
наша нарымская доярка при
ближается к 5 тысячам. И, 
может быть, это скоро будет 
нормой. Не радоваться тако
му нельзя.

Общесовхозное обязатель
ство достаточно высокое: мы 
обязались надоить в сред
нем по 3,5 тысячи килограм
мов -молока от каждой коро
вы. Но ведь это не предел. 
По-моему, так думают все 
наши доярки. И думают вер
но.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА, 
доярка племенного сов
хоза «Инкинский», ка
валер орденов Ленина и 
Трудового Красного 

Знамени.
Колпашевский район,

Ю Н О М У
Д Р У Г У
ПРИРОДЫ

Почетный нагрудный з 
«Юному другу приро; 
вводится для награжде: 
ребят-натуралистов. Ре: 
ние об этом принял пр< 
диум Центрального 
Всероссийского 
охраны природы.

Претендуют на отлг 
12,5 миллиона школьни 
учащихся профессионал] 
технических училищ и 
никумов Российской Ф 
рации, которые в меру ci 
сил помогают взрослым 
ранять и приумножать 
гатства Родины.

Ко многому на земле i 
частны наши юные до 
ные — рощи у оврагов 
жают, птицам домики ра 
шивают, леса растят, ) 
кармливают зверей, вы 
ляют из беды рыбных м. 
ков, расселяют муравь 
Любое из таких добрых 
может принести отли 
шимся почетную нагр; 
Представление к ней п< 
чается районным сове 
Всероссийского общества 
раны- природы.

{ТАСС

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



29 октября 1972 года КРЯСНОЕ- ЗНАМЯ!

НА ТЕМЫ 
МОРАЛИ У  ЧУЖОЙ БЕДЫ

Зеркало* души человека— 
его дела. Так испокон веков 
считалось в народе. И, сами 
того не замечая, не задумы- 
ваясь, мы выносим оценку 
еебе,  ̂ своим убеждениям, 
своей жизни. Но когда вдруг 
приходится задуматься, по
смотреть на себя как бы со 
стороны, счастлив тот, кому 
не надо оправдываться пе
ред самим собой.

—  Как Же это так?, Ста
рались, старались —• теперь, 
выходит, все зря, —  искрен
не недоумевает Анатолий 
Григорьевич Сафронов.

Мы стоим с ним около ок
на в темном длинном кори
доре конторы треста 
«•Томсксельстрой». Уже око
ло шести. Наше намерение 
поговорить без посторонних 
Не сбылось. Подходит то 
один, то другой, бесцеремон
но перебивают.

— Ну как, чем закончи
лось? — лица у спрашива
ющих такие, как будто или 
с самим Сафроновым, или с 
кем-то в его семье, по край
ней мере, неожиданно случи
лось несчастье.

Понятно, что здесь в кур
се всего происходящего. Они 
только не знают, чем закон
чилось заседание областного 
комитета народного контро
ля, с которого мы только 
что вернулись. И волнует их 
не сам разбор, а выводы. Не 
случайно был задан и более 
прямой вопрос: «Сколько да
ли?». В том, что «дадут», 
видимо, не сомневались. И 
печать соболезнования на 
лицах не только из-за сочув

ствия к Анатолию Григорье
вичу. Многие из спрашиваю
щих причастны ко всей этой 
истории. Моему собеседнику 
неловко, он обещает позже 
зайти, рассказать. Я тоже 
не буду повторять «сколько 
дали» главному инженеру 
ПМК-170 А. Г. Сафронову, 
начальнику ПМК-170 Н. А. 
Семенову и всем остальным. 
Мы вчера опубликовали по
становление областного ко-, 
митета народного контроля. 
Там все ясно сказано о на
казании. Поговорим о том, 
что предшествовало печаль
ному, но закономерному фи; 
налу.

Признаться, когда я зна
комился с документами, ма
териалами (работникам ко
митета пришлось переворо
шить гору обмана и лжи, 
чтобы установить истину), 
то представлял Сафронова 
совсем не таким) какой он 
на самом деле. Никак не ду
мал, что он молодой, интел
лигентный внешне человек. 
Раньше Анатолий Григорь
евич работал в инженерно
строительном институте, 
сейчас готовится заочно по
ступить' в аспирантуру. Ес
ли исходить , из анкетных 
данных — современный, ра
стущий специалист.

Всего года на два-три 
старше его начальник ко
лонны Николай Александро
вич Семенов. Тоже молодой 
и тоже, если судить по анке
те, перспективный руково
дитель. После окончания 
института в Новосибирске 
приехал в Шегарку. Выл

начальником производствен
но-технического отдела,
главным инженером, теперь 
начальник передвижной ме
ханизированной колонны. 
Руководит достаточно круп
ным строительным подраз
делением с неплохой произ
водственной базой: она поз
воляет осваивать 2,5 мил
лиона рублей в год. Годовая 
же программа — порядка 
полутора миллионов. То есть 
резервов для наращивания 
объемов строительства пре
достаточно. Есть где прило
жить молодым руководите
лям и свои знания, и свою 
энергию.

Но все это я узнал позже. 
По документам (большинст
во их подписывал Сафро
нов) представлялась этакая 
фигура ограниченного в 
знаниях специалиста, зато 
преуспевающего в ловкаче
стве, обмане и подлоге. Ус
воившего одну предельно 
простую мудрость: хорошо
все то, что хорошо на бума
ге.

— Сейчас что угодно 
можно говорить. Будь у нас 
хороший заказчик, ничего 
бы не случилось, — огор
чается начальник колонны.

— Каждый по-своему 
толкует факты. Но, поверь
те, мы. не старались, как 
считают все, ради личной 
выгоды «спихнуть» ком
плекс, — добавляет главный 
инженер.

То есть оба они считают, 
что им всего-навсего не по
везло. Поэтому давайте вер
немся к фактам.

В марте 1970 года 
ПМК-170 начала строить 
свинокомплекс в селе Баба- 
рыкине для совхоза «Рос
сия». По согласованию с 
заказчиком и областным 
управлением сельского хо
зяйства на . следующий 
год был определен пусковой 
минимум: два свинарника
на 4.000 животных. Строи
тели не очень торопились со 
сроками, потому что время 
прижимало не их, а заказчи
ка. Большое стадо — 4.000 
животных— оставалось на зи
му без крыши над головой. 
Огромная беда для хозяй
ства. Легко представить се* 
бе положение руководителей 
совхоза. Они готовы были 
принять что угодно.

Председатель государе^ 
венной комиссии, главный 
инженер окса облсельхозуп- 
равления В. В. Копейкин 
знал, в каком состоянии 
объект. Но, по его словам, 
«еще до выезда из Томска 
условились —- надо прини
мать». Так появился акт о 
приемке комплекса в экс
плуатацию с оценкой «хо
рошо». Правда, к акту был 
приложен и длинный список 
недоделок, часть которых 
требовалось срочно устра
нить.

10 января Сафронов (на
чальник колонны улетел 
отдыхать) берет у главного 
агронома совхоза справку о 
том, что «все недоделки, 
отмеченные в акте государ
ственной комиссии, устране
ны». Справка дополняется

еще одной — для руководи
телей треста: «Премия за 
ввод в эксплуатацию свино
комплекса в сумме 15.874 
рубля перечислена заказчи
ком на расчетный счет 
ПМК-170, платежное требо
вание № 419». Подписали 
справку Сафронов, Ртищев 
(главный бухгалтер колон
ны), Кривых (главный бух
галтер совхоза «Россия»). 
Руководители «Томсксель- 
строя» премируют работни
ков управления треста. Че
тырьмя окладами поощряет
ся Н. А. Семенов, тремя — 
А. Г. Сафронов, двумя — 
Г. И. Ртищев. Всего работ
ники управления треста по
лучили 1.534 рубля, кол
лектив колонны — 9.750 
рублей.

Строители как буд
то никого не заставля
ли принимать комплекс. 
Они не сомневались: че
тырехтысячное стадо за
ставит принять. Трудно ска
зать, настаивали ли руково
дители ПМК-170 на оценке 
«хорошо». Во всяком слу
чае, без их инициативы це
лый ряд невыполненных ра
бот не попал бы в акт, да 
еще с оценкой «хорошо». И, 
без всяких сомнений, они 
знали о мнении единственно
го несогласного члена ко
миссии — председателя ра
бочкома совхоза В. С. Смир
нова, которому «забыли» 
дать подписать акт. Вместо 
него подписал технический 
инспектор облсовпрофа.

Ну а дальше Нее разви
валось в стремительном де
тективном русле. Еще до ак
та о приеме комплекса в 
ШеГарском отделении Гос
банка появились расчеты 
премиальных. Чтобы комис
сия имела. формальное пра
во подписать акт, требуется 
справка об устранении недо

делок. «Я  подписал все бу
маги, а оказалось, что строи
тели обманули меня», — 
это объяснение агронома 
А. А. Гришина проливает 
свет на то, как «устраня
лись недоделки». «Поруче
ния № 419 да 29 декабря 
1971 года на сумму 15.874 
рубля в совхозе нет, так как 
деньги — премия — не пе
речислялись», —- так объяс
няет совхозный главбух еще 
одну справку.

Проверка документов по
казала, что завышена про
ектная стоимость объекта. 
При многочисленных недо
делках и превышении сме
ты строители не имели пра
ва на премию. Заказчик им 
ее даже не перечислял. И 
тем не менее премия полу
чена. Руководители ПМК 
заранее зарезервировали ее 
себе. Предъявляя в банк 
счета на выполненные объе
мы работ, они определенную 
сумму сразу относили себе 
для премиальных. Снимали 
с объема выполненных ра
бот — и все. До такого, по
жалуй, еще никто не доду
мывался.

Руководители треста го
ворят, что их обманули фик
тивной справкой о перечис
лении денег заказчиком. Ра
ботники банка уверяют, что 
их спутал приказ треста. 
Обман порождает обман. 
Прибегнув к нему однажды, 
приходится все время сво
дить концы с концами. По
этому были забыты даже 
формальные приличия. За 
сдачу объекта в эксплуата
цию, срок строительства ко
торого не превышает ®двух 
лет, премия не может быть 
больше двух окладов. Семе
нов получил четыре оклада, 
Сафронов— три. После такой 
щедрости они не захотели

оставаться в долгу. Началь
ник ПМК премирует управ
ляющего отделением Госбан
ка и его заместителя, пере
числяет 395 рублей для по
ощрения руководителей сов
хоза. Финансисты отказа
лись от такого поощрения, 
понимая его истинный 
смысл. В совхозе — тоже.

Если свинарки узнают 
о премии, они просто 
побьют нас, — без всякой 
иронии сказал директор сов
хоза своему главбуху.

Пока разворачивалась 
премиальная эпопея, ком
плекс полностью вышел из 
строя. В первый же день по
лопались водяные шланги, 
вода проникла в подземные 
траншеи с транспортерами, 
и все замерзло. Система на- 
возоудаления вышла из 
строя. Положение усугуби
лось от того, что совхоз не 
отапливал помещения.

— Для таких заказчиков 
и строить нет смысла — 
все равно все поломают,— 
это убеждение Семенова.

Не будем защищать за
казчика. Дирекция совхоза 
«Россия», районное управ
ление сельского хозяйства 
показали свою полную бес
помощность. Они не контро
лировали качество строи
тельства, не подготовили 
кадры для эксплуатации 
сложного оборудования. 
Безропотно подписывали 

-требуемые от них докумен
ты — и вся, пожалуй, их 
роль. Больше того, совхоз и 
многие другие хозяйства се
годня не в состоянии быть 
квалифицированными заказ
чиками: у них нет инжене- 
ров-строителей. И на первых 
порах областному управле
нию сельского хозяйства 
необходимо осуществлять 
строгий контроль за возво
димыми крупными объекта

ми. Но сейчас речь идет о 
другом. Встретились два 
гпвгем неравноправных 
партнера. И один. более 
опытный, стремится погреть 
руки на беде другого. И в 
этом стремлении его не ос
танавливают ни обман, ни 
боязнь последствии.

Миллиардами рублей из
меряются ежегодные госу
дарственные вложения в 
развитие села. Мы не всегда 
представляем себе реальный 
размер этих вложений. ПрИ“ 
веду один пример. В 1972 
году капитальные вложения 
в сельское хозяйство обла
сти составляют 36 миллио
нов рублей. Это больше, чем 
•получила любая другая от
расль, даже быстро разви
вающаяся нефтедобываю
щая.

При всей значимости 
цифр, их убедительность 
возрастает с каждым новым 
введенным комплексом, 
клубом, школой, жилы].! до
мом. В новостройках труже
ники села видят проявление 
государственной заботы о 
себе, эффективность про
возглашенных партией пла
нов. Вот почему так важна 
и почетна сегодня роль 
строителей на селе. Они 
должны возводить объекты 
быстрее, лучше, с большей 
любовью, чем где-либо.

Руководители ПМК-170 
не хотят понять социальной, 
политической стороны дела, 
которое им доверено. Зато 
они великолепно научились 
получать дивиденды с этого 
дела, отбросив в своей ра
боте все границы между 
«хорошо» и «плохо». Зна
чит, и в жизни. Потому что 
наши убеждения, наша 
жизнь — это наши дела, 
(ругог® критерия быть не

может.

Лучшим специалистом по 
нефтяным контрольно-изме
рительным приборам счи
тается коммунист Анатолий 
Сергеевич Судоплатов. В

коллективе Александров
ской нефтеперекачивающей 
станции он пользуется боль
шим уважением. Анатолий

Сергеевич большое внимание 
уделяет самообразованию и 
с желанием делится своим 
опытом с молодежью.

Фото Н. Лесникова.

КОСМ ИЧЕСКИЕ ОРБИТЫ  
МЕДИЦИНЫ И БИОЛОГИИ

С 24 по 27 октября в Ка
луге . проходила четвертая 
всесоюзная конференция по 
космической биологий и 
авиакосмической медицине. 
Итоги ее работы комменти
рует член-корреспоядент 
Академии наук СССР О. Г. 
Газенко:

—  Закончившуюся встре
чу ученых и специалистов 
можно считать своеобразным 
отчетом об их деятельности 
за последние три года. Как 
известно, этот период харак
терен переходом к длитель
ным пилотируемым косми
ческим полетам. Сложные 
программы исследований на 
борту корабля «Союз-9» и 
первой в мире орбитальной 
научной станции «Салют» 
позволили получить обшир
ную информацию о состоя
нии организма человека во 
время длительного полета.

Многие сообщения участ
ников конференции были по
священы анализу этих дан
ных. . Обсуждались также 
проблемы профилактики 
неблагоприятных воздейст
вий на человека факторов 
космической среды, процесса 
приспособления к земным 
условиям после возвращения 
из космоса.

Период, прошедший со 
времени предыдущей конфе
ренции, отмечен и успешны
ми исследованиями в обла
сти формирования газовой 
среды в кабинах космиче
ских Кораблей. Проделана, 
в частности, значительная 
работа по выявлению содер
жания. токсичных веществ в 
обитаемых отсеках и разра

ботаны методы, позволяю
щие снижать их концентра
цию. Без надежных резуль
татов в этой области нельзя 
планировать долговремен
ные полеты в космосе.

Одной из особенностей 
прошедшего в Калуге науч
ного форума было большое 
число докладов, посвящен
ных медицинскому обеспече
нию летно-технического со
става Гражданской авиации. 
Это не случайно. Из года в 
год р.штут скорости и высо
ты полетов воздушных лай
неров. Недавно в нашей 
стране впервые в мире соз
дан сверхзвуковой пассажир
ский самолет «ТУ-144». В 
связи с этим специалисты по 
медицине разработали ряд 
мер, позволяющих вести 
борьбу с шумом от ударных 
звуковых ^волн и мощных 
двигателей. В работах участ
ников конференции нашли 
также отражение медико
психологические проблемы, 
связанные с появлением на 
борту самолетов сложных ав
томатических устройств и 
взаимодействием пилотов с 
наземными пунктами управ
ления полетами.

За последнее ' время все 
большее значение приобрета
ет тема использования дости
жений космонавтики в инте
ресах повседневных потреб
ностей человека. Закончив
шаяся конференция дает 
представление и об этой сто
роне дела.

Медицинская техника, соз
данная в ходе подготовки к 
космическим полетам, все 
шире применяется в .практи

ке здравоохранения. Об 
этом говорилось, в частно
сти, в докладе известных 
специалистов Н. Н. Туров
ского и А.. Д. Егорова. Так, 
например, непрерывный ди
станционный контроль за со
стоянием организма челове
ка с помощью телеметрии, а 
также сейсмокардиография, 
впервые примененные в ко
смических полетах, сейчас 
уже используются в- клини
ках.

Тесно связаны с решением 
важных земных проблем и 
сообщения, сделанные на за
седаниях секций «Системы 
жизнеобеспечения» и «Про
блемы питания в космиче
ском полете».

Выращивание высоких 
урожаев на минимальной 
площади • в космических 
оранжереях, новые методы 
получения и консервирова
ния продуктов питания, к 
примеру, с успехом можно 
использовать в народном хо
зяйстве.

— Как и все советские 
люди, —  сказал в заключе
ние ученый, — специали
сты, работающие в области 
космической биологии и 
авиакосмической медицины, 
стремятся претворить в 
жизнь предначертания XXIV  
съезда КПСС и сделат-ь свой 
вклад в дело дальнейшего 
прогресса науки нашей стра
ны, отмечающей в нынешнем 
году 50-летие образования 
СССР.

Н. АЛЕКСАНДРОВ,
Ю. ШЕВЯКОВ, 

корр. ТАСС.
Калуга.

ПЛОДЫ СОДРУЖЕСТВА
Выпуск шлифовальных 

станков, обрабатывающих 
детали с точностью до двух 
микронов, освоил завод име
ни Ф. Дзержинского в Кау
насе. Эти агрегаты найдут 
широкое применение при

производстве высокоточного 
инструмента. В создании их 
литовским мастерам помог
ли московские и одесские 
станкостроители.

Содружество с конструк
торами братских республик

стало для каунасских стан
костроителей традиционным. 
Вместе со специалистами 
Ленинграда и Орши здесь 
создана гамма координатно
расточных машин, которые 
по своим техническим харак
теристикам стоят на уровне 
лучших образцов.

(Корр. ТАСС).

Н А  П Л Е Н У М Е  

Ц К  С К С

БЕЛГРАД, 27 октября. 
На пленуме Центрального 
Комитета Союза коммуни
стов Сербии состоялись вы
боры нового Председателя и 
нового секретаря вместо 
ушедших в отставку М. Ни- 
кезича и Л. Перович. Пред
седателем ЦК СК Сербии из
бран Тихомир Влашкалич, 
член ЦК СКС, секретарем— 
Никола Петронич, член ЦК 
и член секретариата ЦК СК 
Сербии.

(ТАСС).

У коммунистов 
Франции
ПАРИЖ, 27 октября. Пле

нум Центрального Комитета 
Французской коммунисти
ческой партии закончил свою 
работу. На его повестке дня 
стоял вопрос о выполнении 
решений предыдущего пле
нума о борьбе партии за 
единство левых сил. Канди
дат в члены Политбюро 
ФКП Клод Попрэн сделал от 
имени Политбюро сообще
ние по этому вопросу. Сов
местная правительственная 
программа коммунистов, со
циалистов и левых радика
лов вызывает растущий ин
терес в самых широких сло
ях демократической общест
венности, сказал он. К. По
прэн отметил огромные уси
лия организаций Компартии 
и ее членов по распростра
нению программы.

Пленум заслушал доклад 
заместителя Генерального 
секретаря ФКП Жоржа 
Марше, который подвел ито
ги деятельности партии и 
определил ее задачи в даль
нейшей борьбе за сплочение 
левых сил. Ж. Марше под
черкнул, что выдвижение 
левыми силами совместной 
правительственной програм
мы — это определяющий 
фактор современного поли
тического положения во 
Франции.

(ТАСС).

ОТСТАВКА
САДЕКА

КАИР, 27 октября. Пре
зидент Египта Анвар Садат 
принял отставку Мухаммеда 
Ахмеда Садека с постов 
главнокомандующего воору
женными силами, заместите
ля премьер-министра, воен
ного министра и министра 
военной промышленности 
АРЕ.

Новым главнокомандую
щим вооруженными силами 
и военным министром назна
чен генерал-майор Ахмед 
Исмаил Али, занимавший до 
этого пост начальника служ
бы общей разведки. Минист
ром военной .промышленно
сти стал Ахмед Камель 
Эль-Бадри.

(ТАСС).

В странах социализма
С М АРКОЙ «З И ГМ УН Т А »

ВАРШ АВА. Вряд ли 
можно найти в Польше та
кой металлургический завод 
или прокатный стан, где бы 
не стояло оборудование с 
маркой завода «Зигмунт». 
Этот завод заводов, располо
женный близ Катовиц, игра
ет важную роль в развитии 
отечественной металлургии, 
в модернизации ее предприя
тий. Он является самым 
крупным в Польше постав
щиком металлургического 
оборудования. Высокое ка
чество изделий позволяет 
заводу с успехом конкуриро
вать на мировом рынке. 
Стоимость продукции, от
правленной зарубежным за
казчикам, возросла в теку
щем году по сравнению с 
1970 годом в 13 раз.'

В 32 страны мира идет 
сёйчас продукция «Зитмун- 
та». Завод поставляет обо
рудование в СССР, ГДР, 
ЧССР, Югославию, Сирию, 
Индию, Франццю, Швецию 
и другие страны.

Постоянному повышению 
качества продукции способ
ствует широкое сотрудниче
ство завода с родственными 
предприятиями в странах— 
членах Совета Экономиче
ской Взаимопомощи.

Н А К А Н У Н Е  САФРЫ
ГАВАНА. Куба живет за

ботами о приближающейся 
сафре. До начала уборки са
харного тростника остались 
считанные дни. Урожай обе
щает быть обильным. К 
приему сырья готовы 150 
сахарных заводов.

Во всех шести провинциях 
Кубы завершается формиро
вание бригад мачетерос — 
рубщиков тростника. Вы

ехать на плантации пожела
ли сотни тысяч трудящихся.

Отличительной чертой 
наступающей сафры будет 
возросший по сравнению с 
прошлыми сезонами уровень 
механизации уборки. Как со
общил на активе профсоюза 
трудящихся сельского хозяй
ства руководитель сектора 
сафры в Национальном ин
ституте аграрной реформы 
Рафаэль Франсиа Местре, 
пятая часть всего урожая 
будет убрана машинами. С 
нетерпением ждут кубинцы 
прибытия самоходных трост
никовоуборочных комбайнов, 
созданных для Кубы в Со
ветском Союзе, Эта универ

сальная машина, заменяю
щая на плантации 100— 150 
опытных рубщиков, успешно 
прошла в этом году произ
водственные испытания в ку
бинских условиях.

СОЗДАНА

Ф И Л АРМ ОН ИЯ М НР
УЛАН-БАТОР. Большим 

концертом начала с&ою 
творческую биографию не
давно созданная в МНР го
сударственная филармония.
В программе первого кон
церта, организованного фи
лармонией, прозвучали Чет
вертая симфония П. И. Чай
ковского, «Революционный 
марш» Ц. Намсрайжава — , 
одно из первых симфониче
ских сочинений монголь
ских. композиторов, инстру
ментальные и вокальные 
произведения монгольских и , 
советских авторов.

Рождение " национальной . 
филармонии, объединяющей 
симфонический оркестр и
инструментально-вокальные
ансамбли, — еще одно убеди
тельное свидетельство рас
цвета нового социалистиче
ского искусства монгольско

го народа. В Монголии, где 
до революции не было ни 
одного творческого профес
сионального коллектива, в 
настоящее время наряду с 
центральными театрами — 
оперы и балета, драматиче
ским, детским и кукольным 
— действует ряд профессио
нальных театров в аймаках. 
Большой популярностью 
пользуются выступления 
монгольских артистов цирка, 
а также произведения мон
гольских кинематографи
стов.

Р У Б Е Ж И  «П Т И Ц Е ГР А Д А »
БЕЛГРАД. Десять лет 

назад в пригороде югосдав- 
ского города Вараждин всту
пил в строй и начал давать 
продукцию крупнейший в 
Югославии птицекомбинат 
«Кока».

Это построенное с исполь
зованием последних научных 
достижений предприятие 
представляет собой большой 
комплекс объектов, в кото
рый входят, в частности, ин
кубаторы, ферма для откор
ма бройлеров, бойня, фабри
ка кормов. «Электрические 
наседки» ежедневно выси
живают здесь 80 тыс. цып
лят. Ежегодно комбинат да
ет семь тысяч тонн куриного 
мяса.

Коллектив птицекомбина
та «Кока» выдвинут в ны
нешнем году на соискание 
премии Антифашистского ве
ча народного освобождения 
Югославии. Эта премия еже
годно присуждается пред
приятиям, ученым, деятелям 
культуры, организаторам 
производства Югославии за 
заслуги перед страной. Она 
вручается по случаю нацио
нального праздника Югосла
вии — Дня республики, ко
торый отмечается 29 нояб
ря.

(ТАСС).

С И М В О Л

Д Р У Ж Б Ы

АДДИС-АБЕБА, 27 ок
тября. (ТАСС). Больница
советского Красного Креста 
в Аддис-Абебе является сим
волом дружеских отношений, 
связывающих народы Эфио
пии и ' Советского Союза. Об 
этом заявил император 
Эфиопии Хайле Селассне I, 
принимая у себя во дворце 
советскую делегацию, воз
главляемую председателем 
исполкома Союза Обществ 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца СССР Н. В. 
Троян.

Император Хайле Селас- 
сие I дал высокую оценку 
деятельности • медицинского 
персонала больницы и ска
зал, что правительство Эфио
пии будет и впредь оказы
вать поддержку советским 
врачам в их благородном 
труде.

Успех советского

ГААГА, 27 октября. Теп
ло встретили жители гол
ландской столицы первое вы
ступление самодеятельного 
народного ансамбля песни и 
пляски из Новосибирска, ко
торый принимает участие в 
фестивале советской куль
туры, организованном Обще
ством «Нидерланды —  
СССР» по случаю 50-летия 
образования Советского 
Союза. Помимо Амстердама, 
ансамбль выступит с кон
цертами еще в 13 городах 
Голландии.

(ТАСС).

Пресс-конференция Г. Киссинджера
ВАШИНГТОН, 27 октяб

ря. (ТАСС). Помощник пре
зидента по национальной 
безопасности Г. Киссинджер 
выступил на пресс-конферен
ции с заявлением относи
тельно конфиденциальных 
бесед, которые он вел с 
представителями ДРВ о 
мирном урегулировании, по 
Вьетнаму.

Г. Киссинджер подтвердил

основные положения догово
ренности из девяти пунктов, 
изложенные в заявлении 
правительства ДРВ 26 ок
тября. «Хочу указать, —  
заявил он, — что северо
вьетнамские представители 
на переговорах действовали 
в духе доброй воли и весьма 
серьезно».

«Мы считаем, что мир 
близок, и с нашей точки зре

ния вырисовывается согла
шение», —- заявил далее 
Г. Киссинджер. «В  столь 
сложной войне неизбежно 
возникают трудности при 
достижении окончательного 
решения,— отметил он,— но 
мы думаем, что позади оста
лась самая большая часть 
пути и что на пути к догово
ренности сейчас стоят вопро
сы сравнительно менее важ

ные, чем уже урегулирован
ные». Г. Киссинджер утвер
ждал, что еще будто бы ос
тались вопросы, которые 
подлежат обсуждению, и что 
СШ А «не могут 31 октября 
подписать соглашение, дета
ли которого еще предстоит 
выработать»,-

Такой подход Киссинджер 
пытался оправдать ссылка
ми на необходимость согла
сования американской пози
ции с сайгонским режимом 
Тхиеу.

Заявление президента Макариоса
НИКОСИЯ, 27 октября. 

(ТАСС). «Кипрский вопрос 
при любых условиях не бу
дет решен каким-либо дру
гим путем, кроме как на пе
реговорах», — заявил прези
дент Кипра архиепископ Ма- 
кариос в интервью афин
ской газете «Та Симерина».

Касаясь требования трех 
епископов-членов , синода 
Кипра об его отставке с 
президентского поста, Мака- 
риос отметил, что пребыва-.

ние на посту президента не 
противоречит канонам кипр
ской церкви.

Президент выразил также 
беспокойство в связи с не
законным ввозом оружия 
на остров. «Я  исключаю, — 
подчеркнул он, — что это 
оружие было ввезено в це
лях обороны Кипра. Дело 
обороны Кипра является обя
занностью законного прави
тельства, а не подпольных 
организаций».

Сессия японского парламента
. ТОКИО,  27 октября. ставлен ряд законопроектов,
(ТАСС). Сегодня здесь от- обсуждение которых, как
крылась внеочередная сес- ожидается, вызовет бурные
сия японского парламента. дебаты. Премьер-министр
Это первая парламентская Японии К. Танака выступит
сессия при премьер-минист- на сессии с программной
ре К. Танаке, который сфор- речью.
мировая летом этого года Как предполагают, сессия 
новое правительство. На рас- продлится до середины нояб-
смотрение депутатов пред- ря, ,

Государственный переворот в Дагомее

КОТОНУ, 27 октября. 
(ТАСС). В Дагомее произо
шел государственный пере
ворот, в результате которо
го к власти пришла армия.

Выступая по местному ра
дио, заместитель начальника 
генерального штаба дагомей- 
ской армии .майор Матье 
Кереку сообщил о роспуске 
президентского 1 совета и 
правительства Дагомеи, на
ционального консультативно
го собрания и других поли
тических и ■ общественных 
организаций. Он объявил, 
что вся полнота власти в 
стране переходит в руки ар
мии.

Майор Матье Кереку был 
одним из руководителей во

енного переворота в декабре 
1967 года, в результате ко
торого было свергнуто пра
вительство генерала Согло.

Дагомея — республика на 
западе Африки. Ее независи
мость была провозглашена 
1 августа 1960 года. Терри
тория страны — 113.000
квадратных километров, на
селение — 2.577.000 чело
век. Дагомейская армия уже 
не в первый раз берет власть 
в свои руки. С мая 1970 го
да в республике правил пре
зидентский совет, который 
состоял из трех лиц, пред
ставлявших различные поли
тические и этнические груп
пировки страны.
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С5 НАШ А ОБЩАЯ ПЕСНЯ

...Плывут, плывут над 
громадным залом- Дворца 
зрелищ и спорта знамена 
пятнадцати братских рес
публик. С разных концов на 
сцену торжественно прошли 
представители России и 
Молдавии, Грузии и Бело
руссии. Праздник искусств, 
посвященный 50-летию обра
зования СССР, начался.

На сцене расцвел мол
давский орнамент. Поет за
служенная хоровая капелла 
Молдавии «Дойна». Удиви
тельный коллектив! Безуп
речное проникновение в 
стиль исполняемого произ
ведения, виртуозная техни
ка, благородство и красота 
звучания, дикция, которую

принято называть жемчуж
ной. «Дойна» впечатляет и 
тогда, когда звучат родные 
ей песни Молдавии, и когда 
со сцены в зал широко й 
торжественно насется «Сла
ва Родине» лауреата Ленин
ской премии Александра 
Свешникова. Молодо и гра- 

v циозно была исполнена
полька Рахманинова, кото
рую коллектив повторял на 
«бис».

...Поет «Дойну» (компози
тор . Е. Кока) заслуженная 
артистка Молдавии В. Мих- 
невич. Грустит и жалуется 
голос теплого тембра, а по
том верх берет радость жиз
ни, радость приобщения к 
ТРУДУ* и в голосе певицы—

все краски Молдавии. Сила, 
широта, раздолье — в за
мечательной русской народ
ной песне «Пойду ль я, вый
ду ль я » (обработка Греча
нинова).

Душа «Дойны» — ее ху
дожественный руководитель 
и главный дирижер, народ
ная артистка Молдавии 
В. Гарштя. .Зримой музы
кой хочется назвать ее дири
жирование.

Слово' ■— представителям 
Белоруссии. На сцене инст
рументальный ансамбль 
«Тоника» и заслуженный 
артист Белорусской ССР, 
лауреат всесоюзного и 
международных конкурсов 
В. Вуячич. Он в Томске

впервые, но встретились мы 
с ним, как со старым знако
мым. В этот вечер Вуячич 
особенно щедро дарил свое 
искусство зрителям. Звучат 
пронйзанная белорусским 
юмором народная песня 
«Холостяк» и обретшая но
вую жизнь в исполнении 
В. Вуячича песня Дунаев
ского «Как много девушек 
хороших». А. Бабаджанян и 
Я. Френкель — любимые 
композиторы певца —* были 
широко представлены в его 
выступлении. А  рядом такая 
родная, всегда будоража
щая «Калинка». И новые 
интонации в мастерски ис
полненной «Вдоль по Пи
терской».

Замечательным душев
ным здоровьем отмечено му
жественное и доброе искус
ство одного из самых люби
мых исполнителей эстрад
ной песни В. Вуячича. Доб- 
'рое слово надо сказать и об 
инструментальном ансамбле 
«Тоника», который превос
ходно аккомпанировал пев
цу и проявил себя как кол
лектив музыкантов высо
кой культуры в самодея
тельном выступлении.

На сцене — ведущий ар
тист Ленинградской эстрады 
Олег Александров. Му
зыкально, с хорошим чувст
вом юмора исполнил он 
фельетон о любителях фут
бола различных республик 
нашей страны. Перед зри
телями прошла галерея мет
ких зарисовок, сделанных 
наблюдательно и остро. А  
потом прозвучал своеобраз
ный монолог «Лошади». Ар

тист осмеял увлечение на
шей эстрады Цыганщиной, 
ямщиками, эстрадной экзо
тикой.

«Я  не хочу умирать» — 
эту хореографическую бал
ладу исполняет заслужен
ный артист РСФСР И. Гафт. 
Она — об американском 
юноше, который говорит 
«нет» «ястребам» из Пента
гона.

Ведущий объявляет кон
курс. Соревнуются предста
витель Киева, заслуженный 
артист Украины В. Бесфа- 
мильнов (баян) и посланец 
Ленинграда, лауреат между
народного конкурса музы- 
кантов-исполпителей М. Да
нилов (балалайка). Затем— 
соревнование певцов...

Программа ленинградцев 
была разнообразной. Но в 
концерте подобного рода 
более сильное впечатление, 
наверное, произвело бы вы
ступление большого творче
ского коллектива. Ленин
градская программа — это 
все-таки привычный эстрад
ный концерт.

А  затем выступил во
кально - инструментальный 
ансамбль «Лале». Чеканные 
строки Пушкина о Кавказе 
читает Борис Дробиз. Они 
своеобразный. эпиграф к 
программе ансамбля. Гру
зинская народная песня — 
основа творчества «Лале». 
Грузинское многоголосье — 
его богатство.1 Руководитель 
ансамбля — Э. Сепашвили, 
режиссер- — заслуженный 
артист ГССР А. Геловани, 
хореограф —■ народный ар
тист ГССР Д, Багратиони

создали из выступления 
«Лале» единый сплав музы
ки, песни,' движения и рит
ма. В составе- инструмента 
появились труба и бараоан. 
Они обогатили его звучание. 
Поют С. Нониашвили, 
Ш. Копалейшвили, Э. Ов
сяников... Впрочем, в «Ла
ле » поют все. Звучат песни 
грузинских композиторов 
И. Гигаури, О. Тевдорадзе и 
многих других. Мне кажет
ся, что в памяти зрителей 
останется «Обелиск» О. Тев
дорадзе — песня о тех, кто 
на праведной войне, в кото
рой отстаивалось существо
вание нашего многонацио
нального Советского Союза, 
был героем.

Как подарок к 50-летию 
образования СССР воспри
нимаются мелодии различ- 4 
ных республик СССР в ис
полнении ансамбля «Лале». 
Его украсила Д. Мурадели 

певица очень темпера- 
, ментнвя, эмоциональная, с 
большим, красивым голосом.

Праздник искусств (режис
сер Я. Кипринский) — 
словно путешествие по брат
ским республикам. На нем, 
при всех национальных раз
личиях их искусства, в пол
ный голос прозвучало то, 
что объединяет их. Грузин
ская певица пела о своей 
любви к России, молдаване 
славили социалистическую 
Отчизну, белорусы воспе
вали душевную красоту со
ветского человека. Празд
ник искусств во Дворце 
зрелищ и спорта воспри
нимается как • частица ве- 

. ликого всенародного „празд
ника 50-летия образования 
Союза Советских Социали
стических Республик.

С. САПОЖНИКОВА.★ ★  *
НА СНИМКЕ: поет «Дой

на». Фото В. Казанцева.

К и н о

Л Ю Д И  Г И Б Н У Т  
ЗА М Е Т А Л Л . . .

Новый вид транспорта
ЗАМЕЧАТЕЛЬНОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ * ДОСТИЖЕНИЕ ИНЖЕНЕРНОЙ МЫСЛИ

Лихорадочно мечущаяся 
толпа. Выпученные глаза, 
искаженные судорогой лица. 
Калейдоскопический блерк 
световых табло, на которых, 
б буквальном смысле этого 
слова, пляшут поминутно 
меняющиеся курсы ценных 
бумаг. И надо всем этим — 
глухой и тревожный гул 
возгласов удачи, горьких 
проклятий... Это — Уолл
стрит, сердце капиталистиче
ской Америки. Это — фон
довая биржа, сердце Уолл
стрита. Так начинается но
вый документальный фильм 
«Валютный кризис» (Цен
тральная студия докумен
тальных фильмов, 1972 г.), 
выходящий на экраны обла
сти.
«Маленький» фильм давно 
уже завоевал признание зри
телей. Об этом свидетельст
вуют переполненные залы, в 
которых демонстрируется 
кинохроника, всевозможные 
конкурсы «документалок», 
привлекающие почти такое 
же внимание, как и конкур
сы художественных филь
мов. Кинопублицистика ста
ла оружием в той борьбе 
идей, которая 'развернулась 
между миром будущего, ми
ром социализма и отживаю
щим миром чистргана и на
живы. Новый фильм (автор 
сценария и режиссер А. Ко- 
лошин, операторы Е. Акку
ратов, А. Колошин и . Е. Цит
рон) — вклад в ту обойму 
наших документальных ки
нолент, которые разоблача
ют мифы капитализма, 
вскрывают его звериное ну
тро, выставляют напоказ ни
щету и мишурность его идеа
лов.

Стержнем, сюжетной
сердцевиной фильма являет
ся история возвышения и 
падения американского дол
лара; Зрители видят, как, 
оставляя вокруг кровь и раз
рушения, зеленая бумажка 
завоевывает одну позицию 
; другой, .пока, наконец, в 
конце минувшей войны . не 
становится в капиталистиче
ском- мире всемогущей. уже 
официально возведенной в 
сан основной, валюты согла
шением в Бреттон-Вудсе/ И 
мы видим также, как после 
почти- сорокалетнего безраз
дельного господства на ва
лютных рынках Запада дол
лар начинает клониться. к 
упадку, закончившемуся по
ка что, настоящим его кризи
сом и официальной деваль
вацией, объявленной прези
дентом Никсоном в канун 
1872 года.

С одной-стороны, «Валют
ный кризис»' —  это фильм- 
исследование. Шаг за шагом 
авторы идут вместе со зри
телями в святая святьГх ка
питалистической экономики, 
поднимают покровы над тем, 
что обычно тщательно скры

вается заправилами «свобод
ного» мира. Кадры старой 
кинохроники рассказывают 
нам о первом кризисе долла
ра, приведшем ко всемирно
му краху капиталистической 
экономики в 1929 году. До
кументально воссоздан и 
следующий этап — возрож
дение доллара. И, наконец, 
новый его крах, порожден
ный уродливым развитием 
экономики СШ А и прежде 
всего войной во В&етнаме.
\ Блеск и нищета капитали
стической экономики показа
ны авторами на широком ис
торическом фоне. Здесь и 
окопы первой мировой, вой
ны, когда всемирный молох 
наживы впервые пожал та
кую многомиллионную кро
вавую жатву. Это — рожде
ние фашизма: агрессия в
Эфиопии, Испании. Мюнхен
ский сговор. Это — вторая 
мировая война..'. Кино, мо
жет быть, как ничто другое, 
может показать нам тщет
ность претензий империали
стов на мировое господство. 
Печально знаменитая фул- 
тонская речь Черчилля, от
крывшая эру холодной вой
ны и как бы символизирую
щая глобальные претензии 
империалистов, близко со
седствует на экране с вы
ступлением Никсона по аме
риканскому телевидению, 
прозвучавшим похоронным 
звоном по иллюзии всемогу
щества доллара.

Но «Валютный кризис» — 
не только фильм-исследова
ние. Как и полагается насто
ящей публицистике, он соз
дает обобщенный образ сов
ременного капитализма. Это 
страшный образ. Кадры ин
тенсивно работающих печат
ных машин, отстукивающих 
кипы бумажек с портретами 

. американских президентов, 
сменяются кадрами, на кото
рых льется кровь, страш
ными документами, рисую
щими застенки фашизма. 
Недаром музыкальным об
разом фильма стали извест
ные куплеты о золотом тель
це из «Фауста» — «Люди 
гибнут за металл!».

Ведет фильм известный 
журналист - международник, 
обозреватель «Известий» Ва- 
лентин Осипов. Он „ делает; 
это не только глубоко и убе
дительно, но и артистично.

«Валютный кризис» — 
это фильм 'без , последней 
главы. После калейдоскопа 
коротких интервью, в кото
рых английскую домохозяй
ку с заметно потощавшей 
продовольственной сумкой 
сменяет французский прези
дент Помпиду, ак западногер
манского рабочего — заме
ститель управляющего Цен
тральным банком Ирана, 
зритель понимает: очеред
ной этап кризиса доллара 
еще впереди.

Б. БОРИСОВ.

Исключительное будущее 
принадлежит недавно соз
данному в , нашей стране 
принципиально новому виду 
пневматического капсульно
го транспорта для перебро
ски различных грузов на 
большие расстояния.

Идея создания капсульно
го пневмотранспорта принад
лежит коллективу энтузиа
стов специального конструк
торского бюро «Транснефте- 
автоматика».

Новое сооружение пред
ставляет собой систему тру
бопроводов. Под давлением, 
которое создается . воздухо
дувными установками,. внут
ри трубопроводов движутся 
капсулы на колесном ходу. 
Эксперименты показали, что 
они легко перемещаются да
же при небольшом давлении. 
Так при движении состава 
капсул общим весом в двад
цать пять тонн по горизон
тальному -трубопроводу дав
ление составляет всего 0,07 
атмосферы.

Уже созданы первые 
опытно-промышленные об
разцы. Установка капсуль
ного пневмотранспорта по
строена на одном из москов
ских заводов. Она беспере
бойно перебрасывает по 
пневмотрассе штучные изде
лия из производственных це

хов на склад готовой про
дукции.

Вторая пневмотрасса соз
дана в Грузии. Она соедини
ла карьер в районе Шулаве- 
ри с полигоном завода желе
зобетонных изделий. Протя
женность трубопровода со
ставила более двух кило
метров.

Применение нового вида 
транспорта позволило вы
свободить значительное ко
личество грузовых автомо- 
бйлей, уменьшить обслужи
вающий персонал. Учитывая 
высокую экономичность 
пневмотранспорта, решено 
построить еще одну двух
трубную установку, которая 
свяжет карьер в Шулавери 
с заводом железобетонных 
изделий в Тбилиси. Длина 
пневмотрассы составит , со
рок пять километров, Го
довая производительность 
проектируемой установки — 
перевозка до двух миллио
нов тонн стройматериалов. 
Годовой экономический эф
фект, по подсчетам экономи
стов, составит около полуто
ра миллионов рублей.

Новое техническое дости
жение комментирует заме
ститель председателя Ко
митета по делам изобрете
ний и открытий при Совете 
Министров СССР В. Е. Ца
регородцев.

— Этот новый вид тран
спорта — детище девятой 
пятилетки, — сказал он. — 
Демонстрация макета кап
сульного пневмотранспорта 
на Международной выстав
ке изобретений и рациона
лизаторских предложений в 
Брно, состоявшейся в этом 
году, вызвала большой ин
терес и у зарубежных спе
циалистов. Конструкция 
установки патентуется сей
час в шести странах, ведут
ся переговоры о продаже 
лицензий. В нашей стране 
придается большое значение 
капсульному пневмотран
спорту, так как он является 
весьма перспективным. 
Пневмотрассы можно про
кладывать на поверхности и 
род землей, на опорах и 
вдоль стен зданий. Тран
спорт не вызывает шума, 
обеспечивает полную изоля
цию перевозимых грузов, 
уменьшает их потери. Уста
новки поддаются автомати
зации, дают большую эко
номию. Поэтому мы не сом
неваемся, что советские уче
ные, инженеры, изобретате
ли будут • продолжать поис
ки новых решений при соз
дании прогрессивного вида 
транспорта.

А. ПРЕСНЯКОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

СПОРТ

ФИНАЛИСТЫ 
ВТОРОЙ ли ги

В первой зоне среди команд 
второй лиги класса «А » в чем
пионате страны, где соперни
чали футбольные коллекти
вы Украины, первое место 
заняли спартаковцы Ивано- 
Франковска.

106 команд вели борьбу за 
путевки в финал в других 
шести зонах. Турнир во вто
рой выиграла рижская «Дау
гава», в прошлом- году высту
павшая в первой лиге. В тре
тьей зоне .первое место заня
ли футболисты «Металлурга» 
(Липецк). На самом ,финише 
в четвертой зоне победа 
пришла к опытной команде 
«Терек» (Грозный). В пятой за 
несколько туров до финиша 
победителем оказалась, коман
да «Сокол» (Саратов), 
и.-В прошлом году, в первой 

-лиге дебютировали футболи
сты кемеровского «Кузбасса». 
Новичокгг. •/.пришелся «не но 
двору». Однако сибиряки не 
пали духом. Вновь оказавшись 
во второй лиге, они играли с 
вдохновением. В итоге — уве
ренная победа о шестой зоне. 
В седьмой лучшей стала 
команда «Амур» (Благове
щенск).

4 ноября шесть команд- 
победительниц соревнований в 
зонах РСФСР съедутся в Сочи 
для участия в заключительном 
одно круговом турнире, кото
рый продлится до 18 ноября.

Команды. которые займут 
два первых места, получат 
путевки в первую лигу. Тре
тья путевка будет разыграна 
в двух встречах между тре
тьим призером сочинского тур
нира и командой «Спартак» 
(Ивано-Франковск).

(ТАСС).

ПОВЕСТКА ДНЯ: КУЛЬТРАБОТА НА ФЕРМАХ
Состоялось совещание ра

ботников культуры Шегар- 
ского района, обсудившее 
вопрос о культурно-просве
тительной работе среди жи

вотноводов зимой. На сове
щании выступили председа
тель райисполкома Ю. И. 
Трифонов, секретарь райко
ма КПСС В. С. Сизов и за

ведующий отделом пропаган
ды и агитации райкома пар
тии Н. Л. Шадой. Они рас
сказали об итогах работы 
предприятий и организаций, 
колхозов и совхозов за де

вять месяцев, о задачах 
культработников в период 
зимнего стойлового содержа: 
ния скота. На совещании да
ны методические советы и 
рекомендаций. Культработ
ники обменялись опытом.

Т. ИВАНОВА.

□ I t l E A T i i

29 октября, утром и вече
ром, — «Женитьба Белугина».

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
29 Октября. «Если ты муж

чина» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17*, 18-40, 20-20, 22.
«Черные сухари» —8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники —: «Тро
пой бескорыстной любви» — 
9, 10-25, 11-50, 13-15, 14-40,
16- 05, 17-30, 18-55, 20-20, 21-45.

30 октября. «Длинная доро
га в короткий день» —9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10,. 20,
21-50. «Запутанные следы» — 
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.-Зал кинохрони
ки — «Хлеб на кленовых ли
стьях» -4 в, 11-10,; 13-20, 15-30. 
«Истоки жизни» — 10-05, 12-15,
14- 25, 16-35, 17-40, 18-45,
19- 50, 20-55, 22.

«О КТЯБРЬ»
29 октября. «Если ты муж

нина» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22.

«Черные сухари» — 8-30,
11-30, 13-15* 15, 16-45, 18-30,
20- 15, 22. Для детей — «Лев 
на каникулах» — Ю-15.

30 октября-. «Запутанные
следы» — 8-35, 10-30, Г2-25.
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.

«Длинная дорога в короткий 
день» — 8-40, 12-30, 14-25,
16- 20, 18-15, 20-10, 22-05. Для
детей — «По следу «Тигра» 
— 10-35.

имени И. ЧЕ РН Ы Х 
29 октября. «Жизнь испыты

вает нас» — 9. 10-40, 12-20. 14, 
16, 17-40, 19-20, 21,

«Мальчики» — g 12-40, 
14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-50.

Для детей — «Соперники» — 
10-50.

30 октября. «Длинная доро
га в короткий день» — 9,
10-50, 12-40, 18-10. «Если ты 
мужчина» — 14-30, 16-20, 20.
21-50.

«Запутанные следы» , — 9,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50. Для детей — «Хасан 
Арбекеш» — 10-50.

«ПИОНЕР»
29 октября. «Ну, погоди!» — 

9. 10-20, 11-40, 13, 14-20, 15-40,
17. «Переступи порог» — 18-20 
20- 10, 22,

30 октября. «Варвара-краса,
длинная коса» — 9, 10-45
12-30, 14-15, 16, 17-45. «Дани» 
— 19-30, 21-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
29 октября. «Твой современ

ник» (две серии) — 15. «Девять 
дней одного года» — 18, 20, 22.

30 октября. «Отклонение» —
18, 20, 22.

«СИБИРЯК»
29 октября. «Сердце Бони-

вура» (две серии) — 11 , 14,
17, 20. Для детей — «Как 
ежик шубку менял» — 9-20

30 октября. «Если ты мужчи
на» -— 11, 12-40, 14-20 16
17-40, 19-20. 21. Для детей —’ 
«Овод» — д-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
29 октября. «Три мушкете

ра» — 15. 20. «Павел Корча
гин» — 18. Для детей — «При
ключения желтого чемолан- 
чика» — 13. н

31,,70Д ™ Й Я п,"Кот в сапогах»
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
29 октября. «Не промахнись, 

Асунта» — 14, 16. 18, 20.
30 октября. «Ты моя жизнь»

(Две серии) — 16, 21. «Недо
стойная старая дама» _  10

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

- 217°20ТЯ1б9РЯШ<<РУССКОе « П° Ле>>

30 октября. «Три мушкете
ра» (две серии) — 17, 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

29 октября. «Сказка о Еже 
и Петрушке» — 18. «Берег 
ветров» — 19-20, 21.

30 октября. «Эффи Брист» — 
19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. i2.10. Для 
школьников. «Будильник». «В 
стране выученных уроков». 
12.40. «Здоровье». Научно-по
пулярная программа. Ведет 
передачу врач Ю. Белянчи- 
кова. 13.10. Программа Крас
ноярской студии телевидения. 
14.10. «Клуб кинопутешест
вий». Ведет передачу киноре
жиссер В. Шнейдеров. 15.10. 
«Новости дня». Киножурнал. 
15.30. «Пароль не нужен». Ху
дожественный фильм. 2-я се
рия. 17.00. «Край наш При- 
камский». Телевизионный до
кументальный фильм. (Перм
ское телевидение). 17.20. «Ты 
помнишь,^ товарищ...». Теле
визионный музыкальный
фильм. 18.00. «Время». Инфор
мационная программа.

ТОМСК
18.30. «Сегодня — День рож

дения комсомола». 19.10. «Зем
ляки». Документальный
фильм. 19.30. «По вашим пись
мам, Друзья!». Концерт. 

МОСКВА
19.55. Художественный

фильм «Безумный день».
21.00. Кубок европейских чем
пионов п° хоккею. Полуфинал. 
ЦСКА (СССР) — «Динамо» 
(Вайсвассер ГДР). ш  период.
22.00. Чемпионат СССР по .
футболу. «Заря» (Ворошилов
град) * —: «Торпедо». (Тран

сляция из Ворошиловграда). 
Второй тайм, i 23.00. «Время».. 
Информационная программа. 
23.30. «Дороги бывают раз
ные». Художественный фильм.

01.00. Концерт мастеров ис
кусств Индии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.30. «Твой личный план».
2.0. 55. Новая кинохроника. 
21.05. Наши гости. Концерт 
Молдавской государственной 
академической хоровой капел
лы «Дойна». 21,50. Художе
ственный фильм «Минута мол
чания». (Киностудия имени 
Горького. 1971 г.).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
18.00. Экран — школьникам.

«Вей, барабан!». 18.40. «Ком
мунист и время». Ленинская 
районная парторганизация
г. Томска—во главе социали
стического соревнования в 
честь юбилея Страны Советов. 
Беседа секретаря райкома 
•КПСС И. К. Подковки. 18.55 Те
левизионная программа «Кни
голюб». 19.35. Новости. 19.45. 
«Томским предприятиям — 
современное управление». 
Опытом делятся ' строители 
СМУ-7. 20.05. Земля и люди.

МОСКВА
20.30. Для школьников. «Ко

стер». Телевизионный пионер
ский сборник. 21.00. «Родные 
напевы». Кониерт-очерк, о на
родном хоре Дома культуры 
им. Горького г. Москвы. 21.30. 
«Семь дней Череповецкого 
металлургического завода».
22.00. Новости. 22.10. 
нерушимый». Коми АССР. 
22.45. Международная панора
ма. 23.15. Концерт артистов 
оперетты.

Управлению по печати на 
работу требуется секретарь- 
машинистка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 66, те
лефон . № 2-46-47.

И  Ы  Е
П О М Н Я  т ...

...Медленно спадает полотно, которым был накрыт па
мятник, и взору собравшихся предстает строгая и вели
чественная стела, с которой смотрит суровое лицо .воина, 
изваянное скульптором Л. Майоровым. Лаконичная 
надйись на камне гласит: «1941 — 1945. Воинам-заводПа- 
нам, павшим в боях за свободу и независимость нашей 
Родины. Коллектив завода». Постамент памятника покры
вается ковром живых цветов...

Открытию памятника предшествовало торжественное 
собрание, на котором бывшим фронтовикам были вручены 
памятные знаки «25 лет Победы над фашистской * Герма
нией в Великой Отечественной войне». На собрании вы
ступали ветераны и молодые рабочие — те, кому предсто
ит еще надеть солдатскую шинель. Они призывали, свято 
хранить боевые традиции фронтовиков. По предложению 
слесаря-ветерана Б. М. Пушкарского, бригадира комсо
мольско-молодежной бригады Ю. Савельевой !и токаря 
Л. С. Полыгаловой собрание решило обратиться к кол
лективу завода с предложением, отработать один день в 
пользу Фонда мира.

Н А  СНИМКЕ: памятник у пятого цеха Томского мано
метрового завода.

Фото Е. Лисицына.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

30 октября.
В помещении драмтеатра состоится спектакль 

театра музкомедии
И. Штраус ^ 

«ЛЕ ТУЧАЯ  М Ы Ш Ь» W
Начало спектакля — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Репертуар с 1 по 12 ноября 1972 г.
1 ноября — «Обыкновенный человек». - ,
2 ноября — «Трибунал».
3 ноября— «Трибунал». J  ,
4 ноября — «Трибунал».
5 ноября утром и вечером —

« Обыкновенный человек».
, 7 ноября — «Трибунал».

. 8 ноября— утром и вечером'—
«Клоп».

9 ноября —  «Обыкновенный человек».
10 ноября — «Трибунал». ■
11 ноября — «К лоп».
12 ноября — утром и вечером —

«Женитьба Белугина».

Начало спектаклей: вечерних — в 19 час. 30-мин. 
дневных — в 12 час. дня.

Томскрму производствен
но-техническому управлению 
связи требуются инженеры- 
строители для работы в от
деле . капитального строи
тельства и в проектно-кон
структорском отделе на 
должности старших инже
неров и инженеров.

Обращаться: 634050,
Томск, у л*. Крылова, • 21,
коми. № 11, телефон
№ 2-21-46.

Коллектив Томского уп. 
равления лесного „. хозяйст
ва с глубоким прискорбием 
извещает о :смерти старей
шего работника государст
венной лесной охраны, чле
на КПСС

КОЗЛОВА
Михаила Васильевича

и выражает искреннее со
болезнование семье и род
ственникам покойного.
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